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В обкоме К П С С , облисполкоме, облсобпрофе и обкоме В Л К С М
V  V

ЛОСЕВНОИ-ЧЕТКИН РИТМ
Об итогах областного социалистического 
соревнования районов, совхозов и колхозов 
на весеннем севе за третью неделю мая

здесь раскачка

Рассмотрев представлен-' 
ные областным управлением 
сельского хозяйства, област
ным производственным объе
динением совхозов, обкомом 
профсоюза рабочих и служа
щих сельского хозяйства и 
заготовок материалы по'ито
гам областного социалисти
ческого соревнования на ве
сеннем севе за третью неде
лю мая, бюро обкома КПСС, 
исполком областного Совета 
депутатов' трудящихся, пре
зидиум обсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ  признали 
победителями:

ПО ю ж ной ЗОНЕ
Кожевниковский район

(секретарь райкома КПСС 
В. И. Чекулаев, председа
тель райисполкома С. Ф,' Ки
селев, начальник районного 
производственного объеди
нения совхозов М. И. Пи- 
вень, председатель райкома 
профсоюза рабочих и слу
жащих сельского хозяйства 
и заготовок Г. В. Дмитриев, 
секретарь райкома ВЛКСМ  
В. А. Карнаухов).

Хозяйства района выпол
нили план сева зерно
вых культур на 24 процен
та.' Каждые сутки прошед
шей недели площади посева 
зерновых культур увеличи
вались более чем на две ты
сячи гектаров. План , весно
вспашки хозяйства района 
выполнили на 63 процента. 
Прирост за неделю составил 
23 процента. Минеральные 
удобрения внесены на пло
щади 30 тысяч гектаров.

Совхозы района высокими 
темпами ведут подготовку 
почвы к посеву, опережая 
график.

Кожевниковскому району 
оставлено переходящее 
Красное ' знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

Совхоз имени X X I съезда 
КПСС Кожевниковского 
района (директор совхоза 
В. Д. Иванов , секретарь 
парткома Н. Р. Доронин, 
председатель рабочего коми
тета В. Т. Романенко, секре
тарь комитета ВЛКСМ 
Н. Денисович), выполнивший 
план сева яровых зерновых 
культур на 49 процентов, 
прирост за неделю составил 
42 процента. В хозяйстве на 
42 процента выполнен план 
весновспашки, прирост за 
неделю составил 2 0  процен
тов. Минеральные удобре
ния внесены на площади 
4.826 гектаров.

Совхозу имени X X I съез
да КПСС присуждено пере
ходящее Красное знамя об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ, отозванное из сов
хоза «Тахтамышевский» 
Томского района.

ПО с е в е р н о й  з о н е
Бакчарский район (секре

тарь райкома КПСС А. П. 
Габрусенко, председатель 
райисполкома И. П. Старо
войтов, начальник районного 
производственного объеди
нения совхозов В. В. Кор
нев, председатель райкома 
профсоюза рабочих и служа

щих сельского хозяйства и 
заготовок С. Я. Ладик,, сек
ретарь райкома ВЛКСМ 
Б. Г. Кардашев), выполнив
ший план сева зерновых 
культур на 13 процентов, 
весновспашки— на 48 про
центов. Минеральные удоб
рения внесены на площади 
1 1  тысяч гектаров.

В совхозах района актив 
но ведется подготовка почвы 
к посеву.

Бакчарскому району, ос 
тавлено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ.

Совхоз «Таежный» Бак- 
чарского района (и. о. ди
ректора совхоза Н. Я. Ко
вальчук, секретарь парткома 
М. М. Жданов, секретарь 
комитета ВЛКСМ  В. Я. Ко
вальчук), выполнивший план 
сева зерновых культур на 
32 процента, весновспашки 
— на 64, внесения минераль
ных удобрений — на 50 про 
центов.

Совхозу «Таежный» при
суждено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ.

Отмечена хорошая орга
низация работ весенне-поле 
вого комплекса в совхозах 
«Тахтамышевский» Томско
го, «Молчановский» Молча- 
новского, «Пудинский» Па- 
рабельского районов, в кол
хозах имени X X II съезда 
КПСС Зырянского, имени 
50-летия Великого Октября 
Шегарского районов.

О б з о р  п о л е в ы х  р а  б о т

Р е ш а ю щ и е
И ДУТ ВПЕРЕДИ: Кожев

никовский, Бакчарский рай
оны.

ОТСТАЮ Т: Асийовский,
Первомайский, Зырянский, 
Томский, Кривошеинский, 
Колпашевский районы.

.Третья декада мая на по- 
Певых работах во многом 
предопределяет судьбу буду
щего урожая. Сейчас, когда 
погодные условия значитель
но улучшились, земледель
цы не жалеют усилий, чтобы 
вовремя и с хорошим качест
вом завершить сев.

В последние дни темпы 
полевых работ заметно воз
росли. На 23 мая хозяйства 
области ■ засеялй около-70' 
тысяч, гектаров. Прибавка за 
дв̂ а дня декады *— 40 тысяч'' 
гектаров. По существу мас
совый, повсеместный сев 
только начинается, и по 
сравнению с прошлым годом 
сохраняется большой раз
рыв.

Погода в мае болКше бла
гоприятствовала' полевым 
работам в хоЗяйстиах юго-- 
западных районов —  Ко-, 
жевниковского, Шегарского 
и Бакчарского. Кожевников- 
цы засеяли яровыми куль
турами 28.500 гектаров.

шегарцы — около 8  тысяч, 
бакчарцы —  7.500. Медлен
нее сеют шегарцы. Бак
чарский район оставил по 
темпам позади многие юж
ные районы. Томский, на
пример, засеял столько же, 
хотя здесь посевная пло- 
щать почти в два раза боль
ше.

Неудовлетворительно ве
дут полевые работы хозяйст
ва Причулымья. Они засея
ли намного меньше, чем в 
это же время в прошлом го
ду. Но с первых дней теку
щей недели и здесь настро
ился посевной конвейер. 
Колхозы Зырянского райо
на, например, 2 2  мая дали 
прирост 2.200 гектаров. - В 
Аййнбвском, • Первомайском, 
Зырянском районах .сравни
тельно неплохо идет весно
вспашка. Такое же ускоре
ние нужно придать посев
ной.

' Приступили к посевным 
работам северные районы, 
за исключением Колпашев- 
ского. Однако здесь в ряде 
хозяйств допустили раскач
ку, неорганизованность. Вы
работка тракторов на весно
вспашке остается низкой.

Используя. благоприятную

погоду, необходимо в крат
чайший срок засеять всю 
подготовленную пашню, и в 
первую очередь под ранние 
культуры (горох, ячмень), а 
также семенные участки.

. Когда погодные условия 
вносят коррективы в наме
ченный ранее комплекс агро
мероприятий, большая от
ветственность ложится на 
агрономическую службу хо
зяйств. Каждый агроном, ру
ководитель хозяйства, отде
ления, бригады должен твор
чески, с учетом конкретных 
условий устанавливать тех
нологию полевых работ, оп
ределять, какие лучше ис
пользовать орудия длй пред- 
п(юевной обработки, на ка
кую глубину 'заделывать се
мена и т. д. , '

Совхозы н колхозы вспа
хали около 1 1 0  тысяч гекта
ров весновспашки —  63 про
цента. Темпы явно недоста
точные, . чтобы закончить па
хоту до 1  июня и не сдер
живать посевные работы. 
Только круглосуточная ра
бота на весновспашке, высо
копроизводительное исполь
зование посевной техники 
позволят провести'сев в луч
шие сроки и с хорошим ка
чеством.

Трудная нынче, весна. 
Только двухсменная работа 
агрегатов, учет каждой ми
нуты погожего времени и 
организация действенного 
соревнования позволят ' ме
ханизаторам уложиться в 
намеченныесроки на посев
ной. Организованно ведутся 
весенне-лолёвые , работы в 
Кривошеинском откормсов- 
хоэе. Больщинство механи-, 
заторов, занятых на пахоте, 
изо дня в .день Значительно 
перевыполняют', доведённые 
им задания. По итогам 
третьей . пятидневки, .мая. 
здесь особенно отличились 
трактористы. А. А. Вайвод 
и А. Н; Шуклин. Каждый 
из них вспахал, в , полтора: 
раза больше , нормы. Механи
заторы .сгкормсовхоза. за
канчивают весновспащку. .

'Установлено круглосуточ
ное дежурство на'ПОлях;.'Чле- 
нов партийного комитета , и 
руководителей тракторно- 
полеводческих бригад. В по
левых вагончиках регулярно 
выпускаются:' боевые лист
ки и «молнии», в которы.х 
подводятся итоги работы, 
чествуются лучшие механи
заторы. Большая заслуга в 
этом сельских культпро
светработников :— заведую
щей библиотекой Л. А: Виш- 
наревой и директора Жуков
ского Дома ку.льтуры.С. М. 
Литвиновой.

Совершенно иное положе

ние в совхозе «Петровский». 
17 мая на заседании парт
кома резкой критике под
верглись руководители -и  
специалисты отделений, по 
вине которых срывается гра
фик. полёвых работ. Напри
мер,. только из-за нераспо
рядительности . и . бескон- 
трольновти руководителей 
Елидарьевского отделения 
16 мая 1 0  , агрегатов вспаха
ли такое же количество паш
ни, ,что и 4 агрегата в Его- 
ровском отделении, —  40 
гектаров. До последнего вре
мени для. механизаторов 
Еторовского отделения не 
было - организовано горячего 
питания на полях, хотя для 
этого есть все возможности. 
Только отсутствием контро
ля со стороны главного ин
женера совхоза А. Е. Санда- 
кова' можно объяснить тот 
фаК'г, что оказались не под- 
гоТов.денными к в'ыходу в 
поле ' автозаправщики горю
чего и зернопогрузчики; что 
почвообрабатывающие агре
гаты используются далеко 
не на полную мощность; По 
вине агрономов и руководи
телей отделений зачастую 
допускается недопашка по
лей, некачественная обра
ботка пашни. Ссылаясь на 
переувлажненность земли, 
они снизили повседневный 
контроль за весновспашкой, 

А . ПОСТОВАЛОВ.
Кривошеинский район.
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Механизаторы комсомольцы совхоза «Елгайскнй» Ко
жевниковского района Иван Бауман (слева) и Геннадий 
Свиридов заняты на предпосевной обработке почвы. Иван 
не новичок в сельском хозяйстве, после службы в армии 
он уже несколько лет работает в хозяйстве, а Г е н н о й  
приехал на помощь кожевниковцам из города. Спорится 
работа у  молодых механизаторов, по полторы-две иоп- 
мы выполняют они за световой день.

Фото Е. Лисицына.

СЕ ЮТ я Ч М Е Н Ь
Первым в районе присту

пил к севу пчелосовхоз «Те- 
гульдетский». Здесь засеяны 
десятки гектаров ячменем. 
Сев ведет агрегат трактори- 
ста-коммуниста Евгения Мо
ры.

Выехали на поля звенья 
сеяльщиков в совхозах «Ч у 
лымский» и «Красногор
ский». Посевная; страда в 
верховьях Чулыма началась.

А . ЮДИН.
Тегульдетский район.

ВОЗВРАЩЕНИЕ ТОВАРИЩА 
Л. И. БРЕЖНЕВА В МОСКВУ

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, член Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев возвратился 
22 мая в Москву из Федера
тивной Республики Герма
нии, где он находился с визи
том по приТлашению феде
рального KaHnnepaN Ф РГ  
В. Брандта.

Вместе с товарищем Л- И. 
Брежневым из Ф Р Г  возвра
тились ссшровождавшие его 
в поездке член Политбюро 
ЦК КПСС, министр иност
ранных дел СССР А. А. Гро
мыко, министр внешней тор
говли Н. С. Патоличев. ми
нистр гражданской авиации

Б. П. Бугаев, помощники 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров, 
А. И. Влатов, генеральный 
директор ТАСС Л. М. Замя
тин, заместитель заведующе
го Международным отделом 
ЦК КПСС В. в. Загладин.

На Внуковском аэродроме, 
украшенном государственны
ми флагами СССР, товари
ща Л. И, Брежнева встреча- 
-чи товарищи Ю. В. Андро
пов, А. А. Гречко, В. В. Гри
шин, А . П. Кириленко, А. Н. 
Косыгин, Ф. Д. Кулаков, 
К. Т. Мазуров. А. Я. Пель
ше, Д. С. Полянский. М. А. 
Суслов, .Л,. Н. Шелепин,

П. Н. Демичев, ^Б. Н. Поно
марев, В. И. Долгих, И. В. 
Капитонов, члены ЦК КПСС 
П. А. Абрасимов, В. В. Куз
нецов, Н. М. Пегов, К. В. .Ру
саков, Г. Э. Цуканов, К. ,'У. 
Черненко, ,Н. А. Щелоков, 
члены Центральной ревизи
онной комиссии КПСС О. Б. 
Рахманин, Г. К. Цинев, по
мощник Генерального секре
таря ЦК КПСС В. А. Голи
ков, первый заместитель уп
равляющего делами ЦК 
КПСС М. И. Кувшинов.'

Среди встречавших был 
временный поверенный в де
лах ' Ф Р Г  в СССР К. Лю- 
дерс.

Б л а г о д а р н о с т ь  з а  п и с ь м а  и п о з д р а в л е н и я
БОНН, 22 мая. (ТАСС). 

Перед своим отъездом Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев обра
тился через печать, радио и 
телевидение к гражданам 
Ф Р Г  с письмом, в котором 
отмечается, что Во время 
пребывания в Федеративной 
Республике от различных об
ществ, организаций и отдель
ных граждан поступили мно
гочисленные приветствия с 
добрыми пожеланиями в ад
рес нашей страны.

«Я  получил немало при
глашений посетить различ
ные города, промышленные 
и иные предприятия, сель
скохозяйственные фермы, 
культурные учреждения, — 
говорится далее в письме. — 
Поступили также письма от 
отдельных граждан вашей 
страны с предложениями 
встретиться и побеседовать 
на различные темы, волную
щие любого человека, кото
рый задумывается над смыс

лом происходящего и пер
спективами будущего.

Не и.мея возможности от
ветить на все письма и при
глашения, —  пишет Л. И. 
Брежнев, — я хотел бы че
рез печать, радио и телеви- ■ 
дение искренне поблагода
рить граждан Ф РГ . всех 
граждан, которые проявили 
к нам внимание и выразили . 
чувство дружбы к нашей 
стране. Я  желаю им, как и 
всему народу Ф РГ, мира и 
благополучия».

ТЕЛЕГРАММЫ Л. И. БРЕЖНЕВА С БОРТА САМОЛЕТА 
Р У К О В О Д И Т Е Л Я М  Ч С С Р  И П Н Р

Возвращаясь из Федера
тивной. Республики Германии 
на родину, ■ Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев направил с борта 
самолета Генеральному сек
ретарю Центрального Коми
тета Коммунистической пар
тии Чехословакии Г. Гусаку, 
Президенту ЧССР Л. Свобо
де, Председателю правитель
ства ЧССР Л. Штроугалу 
телеграмму, в которой гово
рится: «Пролетая по пути на 
родину над территорией со

циалистической Чехослова
кии, передаем вам, дорогие 
друзья, и всему чехословац
кому народу братский . ком
мунистический привет и-по
желания новых больших ус
пехов в борьбе за дело соци
ализма, и мира».

Товарищ Л. И. Брежнев 
направил телеграмму Перво
му секретарю Центрального 
Комитета Польской объеди
ненной рабочей партии 
Э. Тереку, Председателю 
Государственного совета

П НР Г. Яблоньскому. Пред
седателю Совета Министров 
ПНР П. Ярошевичу, в кото
рой передал руководителям 
и всем гражданам социали
стической Польши друже
ский привет и наилучщие по
желания. Л. И. Брежнев вы
разил уверенность в укреп
лении братского союза меж- 
д.у СССР и Польской Народ
ной Республикой во имя тор
жества идей коммунизма и 
мира на земле.

(ТАСС ).

ПРЕБЫВАНИЕ Н. В. ПОДГОРНОГО 
В А Ф Г А Н И С Т А Н Е

К АБ УЛ , 22 мая. (ТАСС). 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный встретился 
сегодня с королем Афгани
стана Мухаммедом Захир 
Шахом и королевой Умайрой 
в загородной королевской 
резиденции в Карезамире. 
Состоялась дружественная 
беседа. • ;

В тот же день во дворце 
Чехельсотун Н. В. Подгорно
му- бы.^и представлены гла
вы дипломатических предста
вительств, аккредитованные
в Афганистане.

*  ♦  *

К АБ УЛ , 22 мая. (ТАСС). 
Сегодня во дворце Делькуша 
состоялись переговоры меж
ду Председателем Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Н, В. Подгорным и королем 
Афганистана Мухаммедом 
Захир Шахом.
■ В обстановке . дружбы, и 

взаимопонимания были об
суждены вопросы двусторон
них отношений ■ и актуаль
ные проблемы международ
ной обстановки. В ходе пере
говоров . было выражено 
удовлетворение высоким 
уровнем советско-афганского

сотрудничества в различных 
областях и подчеркнуто 
стремление сторон к его по
стоянному всестороннему 
развитию. При рассмотрении 
внешнеполитических проб
лем особое внимание было 
уделено вопросам дальнёй- 
шей нормализации междуна
родной обстановки и укреп
ления безопасности, в част
ности, в Азии, а также в 
других районах мира.

В переговорах приняли 
участие:

с советской стороны —  
заместитель Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР А. М. Клычев, 
председатель Государствен
ного комитета Совета Мини
стров СССР по внешним эко
номическим связям С. А. 
Скачков, заместитель мини
стра иностранных дел СССР 
С. П. Козырев, заместитель 
министра обороны СССР ге
нерал армии И, Г. Павлов
ский, посол СССР в Афгани
стане А. М. Пузанов, заве
дующий Отделом стран 
Среднего Востока МИД 
СССР В. И. Минин:

с афганской, стороны — 
премьер-министр и министр 
иностранных дел Мухаммед

Муса Шафик, министр коро
левского двора Али Мухам
мед, министр национальной 
обороны генерал армии Хан 
Мухаммед, министр планиро
вания Абдул Вахед Сораби, 
Д1 ИНИСТР горных дел и про
мышленности Г. Д. Лзизи, 
министр сельского хозяйства 
и ирригации Абдул Вакиль, 

.посол Афганистана в СССР 
М. Ареф, генеральный ди
ректор общеполитического 
департамента МИД Абдул 
Вахед Керим и другие офи
циальные лица.

• • *
КАБ УЛ , 22 мая. (ТАСС ). 

Премьер-министр и министр 
иностранных дел Афганиста
на Мухаммед Муса Шафик 
дал сегодня завтрак в честь 
Председателя Президиу)иа 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорного.

На завтраке присутствова
ли сопровождающие Н. В. 
Подгорного официальные 
лица.

С афганской стороны бы
ли председатели палат парла
мента, министры: и депутаты 
парламента.

М. М. Шафик и Н. В. Под
горный обменялись 'дружест
венными тостами.

РЕГИСТР1ЦИ1 КАНДИДАТОВ 
В Д Е П У Т А Т Ы

Избирательная кампания 
по выборам в местные Сове
ты депутатов трудящихся 
вступила' в новый важный 
этап — идет регистрация 
кандидатов в депутаты. Она 
началась во всех районах об
ласти и проходит в обстанов
ке , высокой политической 
активности трудящихся, вы
званной решениями апрель
ского Пленума ЦК КПСС.

Томск. Окружная избира
тельная комиссия зарегист
рировала кандидатом в депу
таты об.дастного Совета де- 
пута'гов трудящихся по 45- 
йу избирательному округу 
В. П. Петрову, работницу 
Томского домостроительного 
комбината.

Александровское. Состоя
лось заседание окружной из
бирательной комиссии по вы

борам. в Томский областной 
Совет депутатов трудящихся 
избирательного округа №  5 7 . 
Комиссия зарегистрировала 
кандидатом в депутаты оола- 
стного Совета по этому окру
гу машиниста насосной стан
ции Н. И. Токинову, выдВи- 
нут.ую коллективом Томского

ва — комсомолка колхоза 
имени 50-летия Великого 
Октября, освоившая специ
альность сельского механиза
тора. Колхозники единодуш
но выдвинули ее кандидатом 
в депутаты областного Сове
та депутатов трудящихся.

Окружная избирательная 
комиссия зарегистрировала 
Г. С. Варламову кандидатом 
в депутаты областного Сове
та - по избирательному окру
гу №  116.

Молчаново. Окружные из
бирательные комиссии заре
гистрировали кандидатами в 
депутаты Томского  ̂ област
ного Совета депутатов трудя
щихся по 92-му избиратель- 
„ному округу рабочую Могог 
чинскогр Лесозавода М. Н, 
Лысых, по 93-му избиратель
ному округу —  председателя 
Молчановского райисполко
ма М. И. Ромашова.

Подгорное. Штукатур 
ПМК - 8  А . В. Коробейникова 
пользуется заслуженным, ав
торитетом среди коллектива, 
Рабочие оказали ей большое 
доверие, выдвинув кандида
том в депутаты областного 
Совета. Окружная избира
тельная комиссия зарегист
рировала А. В. Коробейнико
ву кандидатом в депутаты по 
избирательному округу 
№  114.

ИНФОРМЛЦИЯ

ВКЛАД
РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ

На днях в Д ом е  ученых Со
стоялся второй пленум област
ного совета Всесоюзного об 
щества изобретателей и ра
ционализаторов. Иа нем ' '  об
суждался вопрос . «О Задачах, 
организаций ,ВрЙР, рационали
заторов и изобретателей Том

ской области по Выполнению 
задач, поставленных съездом 
ВОИР».

В прениях по докладу 
выступили лучшие рационали
заторы области — делегаты 
IV  съезда ВОИР слесарь обь-'. 
единения «Снбкабель» А . И. 
Баженов, технолог электротех
нического завода -Н. К. Ш ер- 
стобитова, инженер Асинов-. 
ско го  Л П Д К И. Ф .:, Пф.епичай, 
руководитель тв о р ч е ско й :ко м 
плексной бригады ; электролам
пового завода Р.: Е. Бирючев-'. 
ский и другие.

В своих выступлениях они 
рассказали, как развернуто 
социалистическое соревнова
ние за создание 35-миллион
ного рацнонализатррского 
ф онда пятилетки на предприя
тиях области, ,3а прош едш ие

два года томские рационали
заторы и изобретатели уж е 
сзкономили государству 15 
миллионов 650 тысяч рублей, 
что на 8,5 миллиона рублей 
больше соответствующ его пе
риода прош лой пятилетки.

На пленуме были пересмот
рены  обязательства на 1973 
год. Вместо 7 ;5 , миллиона ■ р уб - 
лей.реш ено 'за. счет внедрения 
изобретений - и рационализа
торских пре/щ оженнй сэконо
мить 8,5 миллиона рублей.

С. СТАРЫХ, 
председатель областного 

совета ВОИР.

КЛЮШКИ НА вывоз
,, По самым ' разййкным кдре- 
сам .Урала,, ^ибири : и Дальнего,. 
Востока отгружает; свою про 

дукци ю  Крнвошеинская ф аб
рика спортивных товаров. 
Очередная партия изделий — 

. четыре тысячи хоккейных 
клю ш ек —  была на Днях от
правлена в адрес Новосибир
ской межобластной базы 
«Роскультторга».

^клю чивш й сь  во Всесоюзное 
социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение 
заданий реш аю щ его года пя
тилетки, коллектив Кривоше- 
инской ф абрики добивается 
успехов в выполнении произ
водственных планов. При по
лугодовом  задании в 53 тыся
чи хоккейных клю ш ек фабри
ка отгрузила потребителям 
уж е  больше 45 тысяч штук.

В честь передового коллек
тива в Кривошенне поднят 
флаг трудовой славы.

А. ПОСТОВАЛОВ

«ИСКРЛ> УЧИТ СЧИТАТЬ
в одной из аудиторий Том- 

ского учетно-кредитного тех
никума на днях установлены 
пять электронно-вычислитель
ных машин. Эти машины — 
«Искра-110» и «Искра-111я —  
изготовлены в М инске. А  вот 
их «коллега» ЭЛК-22-прислана 
томичам из Болгарии. Нов1ле 
машины м огут,', выполнять 
больше ста различных опера- 
ций.

. Электрбнно-вычислиУельйые

машины — не единственная 
новинка в учебном оборудова- 
нин техникума. Учащиеся под 
руководством  преподавателя 
ф изикн А . Ф . Ш ушканова и з
готовили для занятий про
граммированным вычислением 
особые парты, на каж дой из 
которых установлен специаль
ный пульт.

Л. ХВАЛИИ.

НОВЫЕ АВТОМАТЫ
в технологической лаборато- 

рик завода режущ их инстру
ментов под руководством  ин
женера Ю . А . Лукьянова изго
товлены два автомата для 
предварительной заточки 
сверл. Производительность

зтнх автоматов почти в три 
' раза превышает производи

тельность станков, использо
вавшихся на этой операции 
ранее. Автоматы установлены 
во втором цехе предприятия.

д. львов.

ЧЕСТВОВАНИЕ УЧЕНОГО
Вчера в конф еренц-зале уни

верситета представители науч
ной общественности Томска 
чествовали заведующ его ка
ф едрой теории научного ко м 
мунизма профессора К. П. 
Ярошевского в связи с 70-ле
тием со дня его  рождения и 
50-летием научной, педагоги
ческой и общественной дея
тельности. Специальное засе
дание ученого совета универ

ситета откры л проректор  —  
проф ессор доктор  М . П. К о р 
ту сов. О многолетней плодо
творной деятельности ученого  
на ниве отечественной науки 
и высшего образования рас
сказал в своем докладе про 
фессор доктор  А. К. Сухотин. 
В адрес юбиляра поступили 
многочисленные приветствия 
Со всех Концов страны.

А . МИН.

И Н Ф 0 Р Н Л 1 Щ Я
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! КРАСН О Е ЗНАМ Я в  24 мая 1973 года

Слава передового совхоза, 
к которой порядком уже 
привыкли в Рыбалове. вдруг 
в эту зиму уступила место 
вздохам; <Рыбаловцы отста
ют! Если этот совхоз скатил
ся по надоям, то где уж нам 
удержаться...».

Совхоз имени 50-летия 
СССР в январе— апреле на
много отстал по валовому 
производству молока и на
доям на фуражную корову 
по сравнению с прошлым 
годом. В середине мая су
точный надой был почти на 2  
килограмма ниже прошло
годнего. По-прежнему тяже
ло шел на подъем и «вал ».

Что же произошло?
Нетрудно найти причины, 

общие для многих хозяйств.
В прошлом году не удалась 
кукуруза, и качество зало
женного силоса было невы
сокое. Не благоприятствова
ла погода и заготовке дру
гих кормов. Правда, сено и 
сенаж рыбаловцы запасйи в 
основном доброкачествен
ные. Но чем возместить не
хватку кукурузного силоса, 
на котором, собственно, и , 
«вы росло» такое высокопро
дуктивное стадо, как в сов
хозе имени 50-летия СССР?
В отличие от некоторых дру
гих хозяйств, которые один 
год ходят в передовиках, а 
на следующий —  в отстаю
щих, рыбаловцы много лет 
подряд шли ровно. В труд
нейшую осень прошлого го
да они успели убрать весь 
хлеб, а вот в животноводст
ве споткнулись. Произошло 
это потому, что в хозяйстве 
не налажено еще гарантиро
ванное, с переходящим запа
сом, производство кормов.

На территории совхоза 
образовались теперь два хо
зяйства —  «Октябрь» и име
ни 50-летия СССР. Посколь
ку уменьшилось число ферм, 
отставание одной из них 
очень существенно влияет 
на общие показатели. Эта 
причина— местного проис
хождения, и она. надо пола
гать, будет действовать не
долго. Но есть ■ множество

шт в ж т 1 вв в

других факторов, тоже мест
ного происхождения.

Вот один из них. Совхоз 
стоит одной ногой на новой 
технологии, второй— на ста
рой. В животноводстве труд
но добиться резкого перело
ма. Индустриальные методы 
«вживляются» в сельское 
хозяйство не столь быстро, 
как хотелось бы. Тот, кто 
делает это первым, увы. не 
застрахован от ошибок.

В феврале прошлого года 
рыбаловцы перевели дойное 
стадо в новое помешение, 
где предусмотрена и новая

норов должны были зани
маться телятницы. Однако 
ДЛЯ' задуманного не было 
надлежащих условий, телят
ницы не следили за раздо
ем. и, чтобы не произошло 
еще большего спада продук
тивности, пришлось вернуть
ся к старому.

—  Мы сделали ошибку, 
переведя старое стадо на но
вую технологию, -— говорит 
директор совхоза А . П. Ма- 
салыкин. —  В Карбышеве, 
на новом комплексе, сразу 
набрали нетелей. Их подго
товили к изменившимся ус-

старая технология почему-то 
подвела животноводов. На 
Верхнесеяенрвской ферме с 
трехразовой дойкой и обили
ем кормов за 4 меся
ца этого года получено 
в среднем от каждой коровы 
на 500 с лишним килограм- 
-тов молока меньше, чем в 
прошлом году. Сейчас фер
ма недодает ежедневно при
мерно тонну молока.

, Сравнение с прошлым 
годом здесь правомерно, по
скольку ничего не измени
лось в условиях содержания, 
кормов достаточно, а по воз

теля, ежедневно определяют 
процент жира, проводят 
контрольный поддой...

В. Г. Коваленко приводит 
расчеты, Всего на ферме 
423 коровы, из них 50— на 
подсосе, доятся 302, Осталь
ные в запуске, во всяком 
'случае, от 71 коровы нет 
молока. В прошлом,году на 
это время таких буренок 
насчитывалось 50. Разница 
существенная, но ею одной 
нельзя объяснить отстава
ние.

Часть коров нынче после 
отела дает меньше молока.

Как бы то ни было, загад
ку, загаданную верхнесече- 
новцамн, придется разгады
вать им же самим. Прибли
жается лето. Полезно вспом
нить прюшлогоднее, тоогько 
уже в деталях, а заодно —  
и ход нынешней зимовки.

Впрочем, и не нужно на
прягать память. Достаточно 
побьшать на Нелюбинской 
ферме, где, кроме старой 
технологии, и условия поху
же, особенно с кормами в 
последние дни. Тем не ме
нее валовой надой здесь вы
ше прошлогоднего, сокра-

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О - У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т

Почему отстает лидер?
технология. Это раздельно- 
цеховое содержание скота с 
двухразовой дойкой, молоко- 
проводом. Число коров у 
каждой доярки увеличилось 
почти вдвое. Старое стадо 
—  старые привычки. Пере
вод его с трехразовой дойки 
на двухразовую, да еще зи
мой. немедленно обернулся 
недобором молока. Молоко- 
провод вдруг принес обез
личку в учете: из «общего 
котла» все доярки получали 
поровну при разном усердии 
в работе. Еще минус — не 
оказалось загонов для про
гулок животных. Коров во
время не осеменили. Это 
было в прошлом году, а 
убытки считают до сих пор.

На Рыбаловской ферме 
массовый отел начался толь
ко в апреле. За один месяц 
получено телят намного 
больше, чем в первом квар
тале. С апреля пошло и мо
локо.

Клетки с телятами— прямо 
в коровнике. По новой тех
нологии уходом за малень
кими телятами и раздоем

ловили. При двухразовой 
дойке, а она неизбежна на 
подобных комплексах,
продуктивность скота не
сколько ниже. Зато доярка 
обслуживает не 25' а 50 ко
ров, и условия для нее уже 
не те. Проблема с кадрами 
решена. Двухразовая дой
ка, конечно, не помеха для 
повышения надоев... В Ры
балове не все было проду
мано и с организацией раз
дельно-цехового содержания. 
Для нас это урок на буду
щее.

На Карбышевской ферме 
надои тоже ниже прошло
годних. Здесь почти полно
стью обновили стадо, поэто
му сравнивать в общем-то 
не с чем. Сейчас большая 
часть коров ■ в запуске. Вре
мя «большого молока» еще 
не пришло. И эта пора на 
каждой ферме наступает в 
свой час.

Перестройка на новую 
технологию не обходится 
без издержек. Каковы они 
по последствиям ^  другой 
вопрос. Но вот загадка: н

Э К О Н О М И Ч Е С К И Й  ОБЗОР

БЕЗ ОТСТАЮ Щ ИХ
Широко развернув социа

листическое соревнование 
за успешное вьшолнение 
планов третьего, решающего 
года пятилетки, многие кол
лективы промышленных 
предприятий самоотвержен
но трудились в предмайские 
дни. Пром]щпленность обла
сти план по реализации т6 - 
варной продукции выполни
ла в апреле на 104,6 про
цента и дала народному хо
зяйству сверхплановой про
дукции на несколько мил
лионов рублей. Четырехме
сячный план по реализация 
продукции предприятия об
ласти выполнили на 1 0 2  
процента. Сверх плана четы
рех месяцев промышлен
ность вьшустила 2 0  тысяч 
тонн нефти, большое количе
ство подшипников, на 168 
тысяч р ^ л е й  металлорежу
щего инструмента, более 760 
тысяч штук электроламп, ряд 
видов кабельных изделий. 45 
тысяч кубометров пиломатет 
риалов, более чем на 400 
тысяч рублей швейных изде
лий. Дано дополнительно 
свыше 50 тысяч пар рези
новой обуви. 85 тонн масла, 
117 тысяч банок консервов, 
2 2 0  тонн конднтерсних изде
лий и ряд других видов про
дукции.

Четырехмесячный план по 
реализации товарной про
дукции вьтолнили все об
ластные объединения, уп
равления и тресты. Объем 
реализованной продукции в 
текущем году по сравнению 
с тем же периодом прошлого 
года возрос на 6  процентов, 
а объем производства про
мышленной продукции воз
рос на 6,5 процента.

Многие предприятия зна
чительно увеличили выпуск 
продукции за счет роста про
изводительности труда План 
по производительности тру
да промышленность области 
за четыре месяца цыполнн- 
ла на 100,7 процента. Рост 
по сравнению с соответст
вующим периодом прошлого 
года —  5.4 процента. Это 
значит, что около 85 процен
тов прироста объема продук
ция получено за счет увели
чения производительности 
труда,

Наибольших успехов до
бились по -всем важнейшим 
показателям » коллек'гивы 
НГДУ имени 50-летия 
СССР. районного управле
ния «Томскэнерго», заводов 
режущих инструментов, 
электролампового, маномет
рового и другие.

1 Щ В Н Я «Л О | | Ж | | Я Я Р Я !

Успехи промышленности 
области за 4 месяца решаю
щего года пятилетки были 
бы значительнее, если бы 
каждое предприятие спривц- 
лось с государственным за
данием. Но 48 предприятий, 
или более 2 0  процентов ют 

. общего кс>.1 ичества, сорвали 
■%аданяя по реализации- про
дукции и за 4 месяца недо
дали продукции на 3.608 тьь 
сяч рублей. В числе отстаю
щих— 14 из 30 предприятий 
объединения «Томлеспром», 
7 из 26 предприятий управ
ления лесного хозяйства, 5 
из 17 предприятий областно
го объединения «Сельхоз
техника».

Среди невыполннвших 
план по реализации продук
ции оказались такие круп
ные предприятия Томска, 
как завод математических 
машин, обувная фабрика, 
дрожжевой завод, завод же
лезобетонных конструкций н 
изделий №  1 , фабрики ме
бельно-зеркальная и «Сиби
рячка».

Основа успешной работы 
коллективов —  настойчивая 
борьба за повышение произ
водительности труда.

На заводе режущих инст
рументов производитель
ность труда по сравнению с 
тегй же периодом прошлого 
года возросла на 1 1 , 6  про
цента, на заводе «Сибэлек- 
тромотор» —  на 12,5, на 
швейной фабрике —  на 1 0 , 2  
процента.

За счет перевьшолнения 
заданий по росту производи
тельности труда предприя
тия области дали дополни
тельно продукции почти на 
10 миллионов рублей. В то 
же время 75 предприятий не 
достигли намеченной выра
ботки и за счет этого недо
дали продукции более чем 
на 7 миллионов рублей. За
вод математических машин, 
текстильная, обувная и три
котажная фабрики, завод 
железобетонных конструк
ций и изделий №  1, Томский 
хлебокомбинат, 15 пред
приятий объединения «Том 
леспром», 7 цредпрнятнй уп
равления лесного хозяйства 
и ряд других цредпрнятий 
не епрзвидаоь с четырехме
сячным. планом во росту 
производительности труда,

Сопоставлеяне этого пе
речня с перечнем предприя
тий, сорвавших планы по 
реализации продукции, на
глядно подтверждает, что 
главной причиной отстава
ния является низкая произ

водительность труда. А  ре
зервы для улучшения рабо
ты имеются на каждом 
предприятии. 16 мая ца всех 
машиностроительных заво
дах и на ряде предприятий 
деревообрабатывающей н 
легкой промышленности 
проведено тщательное обсле
дование, чтобы выяснить, 
как используется оборудова
ние, выяснить причины его 
простоев и причины внут- 
трисменных простоев рабо
чих. Пока еще нет полных 
данных о результатах обсле
дования, но факты доказы
вают низкую организацию 
труда, слабую трудовую 
дисциплину отдельных рабо
чих, недостаточно четкую н 
оперативную работу службы 
наладки н ремонта обору
дования.

Обследование проведено в 
середине месяца. Если бь1 
оно состоялось в первых 
числах, то потерь рабочего 
времени из-за плохой орга
низации труда обнаружилось 
бы значительно больше.

Хозяйственные руководи
тели, партийные й профсо
юзные организации смири
лись с серьезнейшим недо
статком— неритмичной рабо
той. На заводах «Сибэлен- 
тромотор», подшипниковом, 
электромеханическом, в объ
единении «Сибкабель» при
чины неритмичной работы 
устраняются крайне медлен
но. Здесь все еще нередки 
случаи, когда в последней 
неделе месяца вьфабатьл- 
вается продукции в несколь
ко раз больше, чем в пер
вой.

Из-за неритмичности кол
лективы не в силах спра
виться с номенклатурной 
программой (электромехани
ческий завод, предприятия 
объединения «Сибкабель»).

Важным резервом для ро
ста производительности 
труда является внедрение 
новой техники н передовой 
технологии. Только в пер
вом квартале внедрено 48 
важнейших мероприятий по 
новой технике, предусмот
ренных государственным 
планом развития народного 
хозяйства. Однако не на 
всех предприятиях в срок 
осуществляются задания по 
техническому развитию. В 
частности, не справились с 
этим в первом квартале не
которые предприятия объе
динения «Томлеспром» и 
управления пищевой про- 
мьинленностн.

П О  СЛЕДАМ Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й  

ДЛЯ СЕЛЬСКИХ ИНЖЕНЕРОВ
Статью «Есть инженеры. 

Есть!», оцублнкованиую в 
№  51 газеты «Красное зна
мя», обл^астное управление 
сельского хозяйства считает 
злободневной. В хозяйствах 
области разработана струк
тура, но которой органи
зуется вся деятельность ин
женерно-технических работ- 
нинов. Многие хозяйства 
после этого значительно 
улучшили организацию тру

да инженерно-техннческнх 
работников, Регулярно, пе
ред началом сезонных поле
вых работ, с инженерно-тех
ническими работивкамн, 
бригадирами механизиро
ванных бригад проводятся 
семянары иа базе областной 
сельскохозяйственной стан
ции и передовых хозяйств— 
показываются поступившая 
на вооружение новая техни
ка и организация ее иаподь- 
зоваиия, выдаются рекоиен-

дацин. В  настоящее время 
рассматривается вопрос о 
строительстве павильона об
ластной сельскохозяйствен
ной выставки е демонстраци
онной площадкой, где будет 
выставляться новая техника.

Для более полной инфор
мация инженеров следовала 
бы по-наетоявдему организо
вать работу отдела новой 
техники областного объеди
нения «Сельхоатехивна».

расту дойное стадо должно 
давать максимум продукции.

Низкие надои на этой 
ферме загадка для зоо
техника В. Г. Коваленко, 
для главного ветврача совхо
за Н. А . Смирнова, который 
бывает здесь чуть ли не че
рез день, чередуясь с дйрек- 
тором.

В рационе дойных коров 
—  1 1 — 1 2  кормовых еди
ниц. концентраты запарива
ются. были зимой и кормо
вые дрожжи. Каждая бурен
ка получает по 30 килограм
мов силоса, сена вдоволь. 
Это в мае, Возможно, эконо
мили зимой? Нет, на рацион 
нельзя было обижаться.

Каждый месяц на ферме 
проходят совещания по ре
зультатам работы, анализи
руются показатели на балан
совой комиссии, дояркам и 
скотникам, занявшим класс
ные места, регулярно при
суждаются премии... Все 
вроде бы делается. А  надои 
растут медленно. В послед
нее время .удалось поднять 
жирность. Ввели оплату в 
зависимости от этого показа-

Новой технике— зеленую 
улицу. В этом одно из важ
нейших условий успешного- 
выполнения планов третьего 
грДа пятилетки.

Одной из главных задач 
девятой пятилетки, и особен
но третьего, решающего го
да, является повышение эко-; 
номичесиой эффективности 
общественного производства. 
Очень важно постоянно сни
жать себестоимость товар
ной продукции. Экономия 
сырья и материалов, повы
шение качества продукции, 
рост производительности 
труда, снижение потерь от 
брака и многие другие фак
торы помогают добиваться 
эффективной работы.

Все областные управле
ния местных Советов снизи
ли в первом квартале себе
стоимость изделий. Более 70 
процентов предприятий вы
полнили планы первого 
квартала по снижению себе
стоимости продукции. Но в 
целом по области фактиче
ская себестоимость выше 
плановой на 485 тысяч фуб- 
лей. В этом удорожании по
винны прежде всего отдель
ные машиностроительные 
предприятия. Только завод 
математических машин за 
первый квартал превысил 
фактическую себестоимость 
продукции против плановой 
на 250 тысяч рублей. Завод 
«Сибэлектромотор» допу
стил удорожание на 196 ты
сяч рублей. Не выполнили 
планов по снижению себе
стоимости заводы режущих 
инструментов, электролам
повый, подшипниковый, 
пшалопропиточный я ряд 
других.

Одной из прияин высокой 
себестоимости являются зна
чительные потери от брака. 
179 тысяч рублей они соста
вили на подшипниковом за
воде. Всего по промышлен
ности области потери от 
брака равняются 497 тыся
чам рублей, то есть боль
ше суммы перерасхода по 
себестоимости. Из-за невы
полнения задания по сниже
нию с^естоимости товарной 
продукция ряд промышлен
ных предприятий не выпол
нил в первом квартале пла
ны по прибылям. Правда, в 
целом по промьппленности 
план по прибылям за пер
вый квартал выполнен на 
100,2 процента. По сравне
нию с тем же периодом 
прошлого года прибыль воз
росла на 14 процентов.

Во втором квартале перед 
коллективами промышлен
ных предприятий стоят бо
лее сложные задачи. Нужно 
поработать так, чтобы по 
итогам полугодия не было 
ни одного отстающего кол
лектива.

Г. М УЛЯВИН,
начальник машиносчет
ной станции облстатул- 

равления.

Вопросам улучшения ис
пользования техники и улуч
шения работы инженерной 
службы была посвящена 
названная в статье конфе
ренция. В хозяйствах при
нимаются меры для выпол
нения принятого ею поста
новления. Налаживается 

' связь отдельных хозяйств с 
научро - исследовательски
ми инстнтутамя. Приобрете
ны некоторые приборы, вы
пускаемые этими нистнтута- 
ми.

М. Н АЗАРЕН КО , 
заместитель начальника 

облсельхозупранления.

В чем тут дело, специалисты 
не могут сказать. Хотя, по 
признанию В. Г. Коваленко, 
ей очень важно знать, чем 
это вызвано. Как выясняет
ся, в прошлое дождливое ле
то у многих коров была бо
лезнь вымени, что, естест
венно, сказалось на надоях. 
В сентябре перешли на двух
разовую дойку. Нарушилась 
привычная для животных 
технология, пошла на убыль 
продуктивность. Возврат к 
прежнему режиму доения 
после такого «зигзага» то
же не всегда сопровождается 
ростом надоев. Доярки в 
этих случаях стремятся на
верстать упущенное и, ко
нечно, за счет высокоудой
ных коров, даже если живот
ные идут в запуск. А  от не 
отдохнувших перед запуском 
коров, как известно, большо
го молока ожидать не при
ходится. Доярка М. И. Го- 
понова заявила, что наруше
ния технологии осенью и в 
начале зимовки сказываются 
до сих пор. Кроме того, зи
мой халатничали подменные 
доярки, плохо доили коров.

щается разрыв в продуктив
ности скота. Нелюбинцам 
есть что и с чем сравнивать. 
В прошлом году они получи
ли от каждой норовы в сред
нем по 3.778 килограммов 
молока —• на 267 килограм
мов больше, чем в предыду
щем.

Успех фермы начинается 
с зоотехника. И. Я. Казан
цев возглавляет коллектив 
нелюбинских животноводов 
десятый год. Считается луч
шим в совхозе техником- 
осеменатором В. П. Лещин
ская, которая аккуратней
шим образом ведет работу 
по воспроизводству молоч
ного стада, хорошо постави
ла учет. Получить своевре
менно приплод —  главное, 
что гарантирует продуктив
ность скота. На Нелюбин
ской ферме не услышишь: 
«Идет массовый отел». Ста
до увеличивается, только 
поэтому уже важно планиро
вать получение приплода по 
месяцам. Тогда равномерно 
распределяется нагрузка на 
телятниц и доярок, больше 
гарантии, что молодняк бу

дет полностью сохранен, а 
коровы хорошо раздоены,

Нелюбиццы заложили, не
плохой по качеству кукуруз
ный силос.

—  В прошлом году мы 
взяли молоко на летних 
пастбищах, —  рассказывает 
И. Я. Каз:аяцев. —  Пастьбу 
вели круглосуточно. Тут 
важно, чтобы с первых дней 
не было срыва. Хорошо ор
ганизовали перегон скота. 
Сначала из одного двора пе
ревели, настроили дойку, а 
дня через два —  из друго
го... Нынче переводим скот 
на новые пастбища, они по
ближе и не так удалены 
друг от друга. Стадо разби
то на 6  гуртов. Вот-вот обр- 
рудуем последнюю дойку,..

Нелюбинцы в эти дни на
строены оптимистично. Дея
тельно готовятся к сезону 
«большого молока» и на 
других фермах. В совхо
зе хорошо понимают, что 
нужно увеличивать молоч
ное стадо. В четвертом квар
тале будет введено дополни
тельно 450 нетелей, В каж
дый из последующих двух 
лет намечается рост пого
ловья коров на 1 0  процен
тов. К концу пятилетки ко
ров будет столько же, сколь
ко насчитывалось до разде
ления на два хозяйства.

Кое-кто из руководителей 
совхоза склонен считать, что 
главный для них показатель 
—  «вал ». Дескать, будет 
валовой надой —  не спросят 
и за продуктивность. Такой 
взгляд равнозначен отступ
лению. Расти только за счет 
поголовья было бы слишком 
накладно. Другое дело —  
достигнуть прежних надоев, 
сделать их хотя бы стабиль
ными. Тогда и рост пого
ловья будет способствовать 
динамичному развитию от
расли.

Преодолеть отставание и 
превзойти уровень прошлого 
года по всем показателям— 
такая задача прсильна для 
коллектива совхоза.

Ю. ГРИ Ш АЕВ.
Томский район.

КОМЕНДАНТ КИЕВСКОГО ЕГАНА

Л ЕСНЫМ поселкам не 
стоится на одном ме
сте — такая уж у них 

судьба. На селе иначе. Там 
поле всю жизнь служит че
ловеку, а лесные массивы' 
через два-три десятка лет 
истощаются, приходится ис
кать нетронутые^ а значит, и 
поселок надо заново ставить. 
Так случилось и ,с Толпаро- 
вом— бывшим центром Сан- 
гальского лесопункта Карга- 
сокского леспромхоза. Те
перь у этого лессшункта но
вая «столица» —  Киевский 
Бган.

На высоких гривах, где 
еще недавно в бору токова
ли глухари, призывно тру
били сохатые, протянулйсь 
улицы, вьппе макушек сосен 
поднялись антенны «радио
релейки» лесопункта. Весь 
поселок светится желтизной 
свежего дерева. Все здесь 
нравится старому лесорубу 
Андрею Ефимовичу Гри
шаеву. Года два, как пере
ехала сюда KOHTOtpa лесо
пункта, а теперь уж здесь 
улицы из 45 двухквартир

ных домов, десяти, четырех
квартирных, действуют 3 
прекрасных гаража, своя ре
монтно-механическая мастер
ская. Есть и восьмилетняя 
школа, клуб, баня, детский 
сад, медицинский пункт — 
словом, все, чтобы хорошо и 
удобно жилось людям.

, Андрей Ефимович гово
рит о своем поселке с не
скрываемой гордостью. Сам 
он всю жизнь отдал лесной 
промышленности. Начинал в 
1929 году возчиком леса на 
лошадях, а закончил трудо
вой путь мастером нижнего 
склада. И прошел он этот 
путь в одном Каргасокском 
леспромхозе. Он комму
нист, депутат сельского Со
вета, кавалер ордена Лени
на.

—  Исключительный чело
век, —  коротко охарактери
зовал его начальник лесо
пункта.

—  Доброволец теперь, —  
шутливо сказал о себе Анд
рей Ефимович. И добавил:—  
Вот уж пять лет.

Шутка эта означала, что 
пять лет назад Гришаев 
ушел на пенсию. Но не си
дится ему дома. Подобрали 
Андрею Ефимовичу посиль
ную для его возраста долж
ность, а вскоре оказалось, 
что опыт и старание его 
везде нужны в поселке. И. 
стал он вроде «коменданта» 
Киевского Егана на общест
венных началах.

Но самая большая гор
дость Андрея Ефимовича —  
его сьгаовья., Старший Ни
колай пошел, как говорится, 
по стопам отца —  работает 
в лесной промышленности. 
Только начал свою жизнь не 
с возчика леса на лошадях, 
а с того, что закончил ин
ститут в Красноярске, 
и теперь он главный ин
женер соседнего Васюган- 
ского леспромхоза, ly Генна
дия выбор жизненного пути 
определила страсть к реке, 
передалась, наверное, ему 
по наследству от дедов —  
нарымсних рыбаков. Генна
дий —  капитан на речном 
флоте в Красноярском крае. 
Третий сын Михаил —  сту
дент, учится на . юридиче
ском факультете в Томском 
университете. Ну, а у  Лео
нида настоящая городская 
профессия —  он водитель 
такси.

...Идет по таежному по
селку ветеран, кавалер орде
на Ленина Андрей Ефимо
вич Гришаев, и каждый жи
тель Киевского Егана от ма
ла до велика с уважением 
приветствует этого пожилого 
человека.

П. КЕТСКИИ.
* ♦ «  _

Н А  СНИМ КАХ: ветеран 
лесной промышленности, ка
валер ордена Ленина А , Б. 
Гришаев; новая улица в та
ежном поселке.

Фото Е. Лисицына.
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ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА ДЕЛОМ
Бюро Бакчарского райко

ма КПСС, обсудив статью 
телятницы совхоза «Си
бирь» Е. Сизовой «Дом к 
дому, судьба к судьбе», 
опубликованную в «Красном 
знамени» 18 марта с. г., 
признало, что автор под
нимает важные вопросы ук
репления дисциплины, орга
низации труда, соблюдения 
режима экономии, а также 
воспитания у  работников 
чувства высокой ответствен
ности за порученное дело, 
создания сплоченных бое
вых коллективов.

Бюро райкома КПСС 
предложило партийным, хо
зяйственным руководнтелям 
эту статью обсудить на фер
мах, в цехах, других произ
водственных подразделени
ях совхозов, на промышлен
ных предприятиях, в строи
тельных и транспортных ор
ганизациях п наметить пути 
устранения недостатков.

Газете «Лешшское зна
мя», местному радиовеща
нию совместно с районным 
комитетом народного конт-<

роля предложено регулярно 
проводить рейды проверки 
состояния дисциплины тру
да, использования рабочего 
времени, но{>мирования и 
учета работ, использования 
резервов в производстве и 
широко освещать эти воп
росы.

В настоящее время такая 
работа проводятся на фер
мах и промышленных пред
приятиях.

Н. ГОЛОВИН, 
секретарь Бакчарского 

райкома КПСС.

ДОМА НА 
КОНВЕЙЕРЕ

■увеличение объема капи
тального строительства, как 
это предусмотрено Директи
вами X X IV  съезда КПСС, 
должно происходить в основ
ном за счет роста производи
тельности труда. Этой задаче 
отвечает крупно'панельное 
домостроение, позволяющее 
за короткие сроки вводить в 
^эксплуатацик) большие пло
щади жилья.

В Томске крупнопанельное 
строительство началось в 
1962 году с пуском завода 
на 70 тысяч квадратных мет
ров жилой площади в год. 
Но наращивание мощностей 
Идет медленно. Причин этому 
много. Основная, пожалуй, 
в том, что наружные панели 
готовятся из ячеистого бето
на в автоклавах. Цикл обра
ботки каждой панели длится 
до 30 часов. Это. безусловно, 
сдерживает выпуск готовой 
продукции.

Завод КПД осваивает в на
стоящее время серию 
«1-467А», для которой есть 
оснастка на 30— 40 тысяч 
квадратных метров жилья. 
Госстрой СССР рекомендо
вал ее как переходную к 
«Ш -75 ». Что это за серия?

Новая серия применима в 
строительно- климатическ и х 
зонах с низкой годовой тем
пературой. Разработаны ва
рианты домов-представцтелей 
(как бы образцов), блок-сек
ций, из которых можно ком- 
пановатЬ дома, различные по 
протяженности, объемно-про
странственному решению и 
набору квартир. Типовой 
проект «Щ -75-13», например, 
представляет со ^ й  девяти- 
эташный четырехоекционный 
дом на 108 квартир с встро
енным магазином на первом 
этаже. На стадии техническо
го проекта разработаны 5- 
этажный щестиеекционн'ый 
дом на 70 квартир с магази
ном на первом этаже, встро- 
енно-пристрренный магазин в 
торце к 5- и 9-этаЖньш до-' 
мам.

Одно из главных досто
инств «семьдесят пятой» —  
увеличение полезной площа
ди. Увеличиваются размеры 
ванных комнат, кухонь, пе
редних, подсобных помеще
ний. Предускатривается зо
нирование кухни и общей 
комнаты, спальных комнат и 
санузлов. Квартиры оборуду
ются хозяйственными шкафа
ми, антресолями. Полы в 
передних, кухнях приняты из 
линолеума, в санузлах и ван
нах —  из керамической 
плитки. Словом, новые дома 
будут комфортабельнее стро
ящихся в настоящее время.

Спросят: а наружный вид? 
Отделка фасадов предусмот
рена из декоративных мате
риалов (цветного бетона, 
мраморного щебня) или кера
мической глазурованной 
плитки. Эти же материалы 
пойдут на фактурный слой 
панелей наружных стен.

Заканчиваются рекон
струкция одного из це
хов и строительство ново
го цеха на заводе крупнопа
нельного домостроения. Пос
ле реконструкции (на эти ра
боты выделено 1 1  миллионов 
рублей) мощности предприя
тия резко возрастут. С кон
вейера будет сходить через 
каждые 2 0  минут наружная 
стеновая панель, через 40 
минут —  санкабина, а через 
24 минуты —  плита перекры
тия. В год предусмотрено 
выпускать изделий на 36 пя
тиэтажных и 7 девятиэтаж
ных домов.

Преимущества новой серии 
очевидны, но, на наш взгляд, 
ее недостатком является 
большое количество типораз
меров и элементов. Внутрен
ние стены 9-этажнрго дома, 
например, имеют 29 типораз
меров и 1.460 монтажных 
элементов, а панели перекры
тий —  1.947 таких элемен
тов. Примерно такая же кар
тина и по пятиэтажным до
мам. Желательно, чтобы ка
федра конструкций Томского 
инженерно-строительного ин
ститута решила проблему 
унификации элементов до
мов.

Необходимо решить ц не
которые другие технические 
вопросы. В частности, преду
смотреть в проектах домов 
подвальные помещения, раз
работать варианты домов, 
оборудованных s электропеча
ми, встроенные и пристро
енные бытовые помещения.

С ростом объемов жилищ
ного строительства необхо
димо совершенствовать ор
ганизацию производства. По
нятно, что поточная техноло
гия —• одно из главных на
правлений в строительстве. 
Но как этого достигнуть? 
Раньше, чем начнется мон
таж домов, нужно подгото
вить площадку, то есть под
вести дороги, устроить инже
нерные коммуникации и т. д. 
Проектно-сметная докумен
тация должна быть в поддам 
объеме. Монтаж домов дол
жен вестись «с  колес», без 
дополнительного складиро
вания сборных изделий на 
объектах. Это жесткие требо
вания. Они могут быть соб
людены при строго согла
сованных действиях за
казчика —  управления ка
питального строительства 
горисполкома, подрядчика и 
субподрядных организаций,

С. ПИНЧУКОВ, 
главный технолог Тоискв- 
го домостроительного ком

бината.
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ПРЕЗ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР ОБЪЕДИНЕНИЕ: КАФЕДРА-НИИ
Менее месяца осталось до 

дня выборов в местные Со
веты депутатов трудящихся. 
В Российской Федерации 
полным ходом идет избира
тельная кампания. Об этом 
шла речь на состоявшемся 
21 мая заседании Президиу
ма Верховного ■ Совета 
РСФ СР, который рассмот
рел вопрос о подготовке к 
выборам в местные Советы 
депутатов трудящихся Рос
сийской Федерации. По это
му вопросу Президиум за
слушал н обсудил доклады 
Председателя Президиума 
Верхов'ного Совета Чуваш
ской АС С Р  С. М. Ислюко- 
ва, председателя исполни
тельного комитета Иркутско
го областного Совета депу- • 
татов трудящихся Ю. А. 
Кравченко и заведующего 
Отделом по вопросам работы 
Советов Президиума Верхов
ного Совета РС Ф С Р А. Е. 
Епанешникова.

Президиум Верховного 
Совета РС Ф С Р  отметил, что 
подготовка к выборам в ав
тономных республиках, кра
ях и областях Российской 
Федерации проходит в об
становке высокой политиче
ской и трудовой активности 
трудящихся, вызванной ре
шениями апрельского Пле
нума ЦК КПСС, под знаком 
усиления работы местных 
Советов по претворению в 
жизнь решений X X IV  съезда 
КПСС, досрочному выполне
нию планов и социалистиче
ских обязательств третьего.

решающего года пятилетии. 
Вся работа по по!ДРОТОвке к 
выборам проводится в по
рядке и сроки, установлен
ные положениями о выбо
рах.

На заседании отмеча
лось, что, выполняя поста
новления ЦК КПСС по воп
росам улучшения деятельно
сти районных, городских, 
сёльских и поселковых Сове
тов депутатов трудящихся, 
исполнительные комитеты 
местных Советов совершен
ствуют формы организацион
но-массовой работы, стиль и 
методы руководства хозяй
ственным и культурным 
строительством. После при
нятия Закона о статусе де
путатов возросла актив
ность депутатов, еще больше 
укрепились их связи с насе
лением. Подавляющее боль
шинство депутатов регуляр
но отчитывается перед из
бирателями. Улучшилась ра
бота по выполнению нака
зов избирателей.

В соответствии с Положе
ниями о выборах на терри
тории Российской .Федера
ции своевременно образова
ны избирательные округа 
по выборам более чем в 
27 тыс. местных Советов. 
Всего образовано свыше 
1 . 1 0 2  тыс. избирательных 
округов. Это на 10 тыс. ок
ругов больше, чем при выбо
рах в местные Советы в 
1971 году.

Для наблюдения за пра
вильностью выборов в каж

дый Совет образованы крае
вые, областные, окружные 
национальных округов, рай
онные, городские, районные 
в городах, сельские и по
селковые избирательные ко
миссии. В состав более 27 
тькяч этих комиссий входит 
около 159 тысяч представи
телей общественных органи
заций, обществ и ноллектн- 
вов трудящихся. Среди них 
52,7 проц. рабочих и кол
хозников. Более 13 тыс. ко
миссий возглавляют рабо
чие и колхозники. Почти по
ловину всех членов комис
сий составляют женщины.

Повсеместно сформирова
ны и приступили к работе 
969.753 окружные избира
тельные комиссии. В их со
ставе более 3,6 млн. пред
ставителей общественных 
организаций, обществ и кол
лективов трудящихся.

В республике повсеместно 
идет выдвижение кандида
тов в депутаты н их регист
рация. Кандидатами в депу
таты трудящиеся называют 
лучших представителей ра
бочего класса, колхозного 
крестьянства и трудовой ин
теллигенции, воинов Совет
ской Армии, коммунистов и 
беспартийных.

Большую работу среди на
селения проводят многие 
культурно - просветительные 
учреждения местных Соне
тов, главным содержанием 
которой является разъясне
ние избирателям задач, вы
текающих из ревдений X X IV

съезда партии, декабрьского 
(1972 г.) и апрельского 
(1973 г.) Пленумов ЦК 
КПСС, из доклада тов. Л. И. 
Брежнева о пятидесятилетии 
СССР.

Исполнительные комите
ты местных Советов обеспе
чены необходимой избира
тельной документацией, ли
тературой к выборам; бума
гой для изготовления изби
рательных бюллетеней. За
канчивается составление 
списков избирателей и обра
зование участковых избира
тельных комиссий..

В связи с тем, что выбо
ры в местные Советы прово
дятся в летнее время, на за
седании Президиума особое 
внимание , обращалось на 
создание условий для го
лосования избирателям, ко
торые в день выборов будут 
находиться и пути, в отда
ленных и труднодоступных 
районах, в местах массового 
отдыха трудящихся. В этих 
целях дополнительно образу
ются избирательные участки 
на судах морского, речного 
и промыслового флота, на 
вокзалах, в аэропортах, са
наториях и домах отдыха.

Президиум Верховного 
Совета РС Ф С Р обратил вни
мание Президиума Верхов
ного Совета Чувашской 
АС С Р и исполнительного ко
митета Иркутского област
ного Совета депутатов тру
дящихся на имеющиеся упу
щения в подготовке к выбо
рам, на недостаточный кон

троль с ИХ' стороны за со
блюдением положений о вы
борах в местные Советы!

Президиум Верховного 
Совета РС Ф С Р в принятом 
постановлении предложил 
Президиумам Верховных Со
ветов и Советам Министров 
автономных республик, ис
полнительным комитетам 
краевых, областных. Москов
ского и Ленинградского го
родских Советов депутатов 
грудящихся усилить органи
заторскую работу по подго
товке к выборам в местные 
Советы депутатов трудя
щихся четырнадцатого созы
ва, обеспечить проведение 
выборов в строгом соответ
ствии с Конституцией 
РСФ СР, конституциями ав- 
ТО.НОМНЫХ республик и поло
жениями о выборах в мест
ные Советы.

В постановлении подчер
кивается, ЧТО вся работа по 
подготовке к выборам дол
жна быть направлена на 
дальнейшее повышение уро
вня деятельности местных 
Советов по претворению в 
жизнь решений X X IV  съезда 
партии, успешное выполне
ние планов и социалистиче
ских обязательств 1973 го
да.

Президиум рассмотрел и 
другие вопросы.

Заседание вел Председа-, 
тель Президиума Верховного 
Совета' РС Ф С Р М. А. Яс- 
нов.

Техника высоких напряже
ний— наука молодая, но она 
стремительно развивается. 
Одна из ее задач —  обеспе
чить высокую надежность 
работы энергетических си
стем. Понятно, насколько 
важна для народного хозяй
ства служба молодой науки. 
Поэтому еще в 1946 году в 
политехническом институте 
была открыта кафедра техни
ки высоких напряжений. С 
первых своих шагов кафедра 
взяла курс на единство учеб
ной и научной деятельности. 
Е1е коллектив явился за
стрельщиком многих науч
ных направлений, развивае
мых в Томском политехниче
ском институте. Фундамен
тальные исследования в 
области диэлектриков и 
полупроводников,  ̂ ускори
тельной и ядерной физики, 
проводимые на кафедре, по-. 
зволили создать известную в 
стране и за рубежом щнолу 
физиков ТПИ.

Позднее была открыта вы
соковольтная лаборатория. 
Она крупнейшая в Сибири и 
на Дальнем Востоке. К услу
гам научных работников и 
студентов генератор импуль
сных напряжений на 3 мил
лиона вольт, каскад тран
сформаторов на 1  миллион 
вольт, ряд установок для по
лучения постоянных, пере
менных и импульсных напря
жений от единиц до сотен 
киловольт. Ла6ора7ория ос
нащена уникальной аппара
туре^.

Совершенная эксперимен
тальная техника и эффектив
ные научные методы позво
лили развернуть широкие ис
следования в области пробоя 
и разрушения диэлектриков, 
а также начать поиск путей 
применения ряда электриче
ских явлений в диэлектри
ках.

На базе этих работ в 
ТПИ создан научно-исследо
вательский институт высоких 
напряжений. В нем вырос 
квалифицированный научный 
коллектив. Ректорат и парт
ком ТПИ поставили вопрос 
об увеличении вклада НИИ в 
подготовку инженерных кад
ров. '

Учитывая тесные связи 
между кафедрой н НИИ вы
соких напряжений, в мае 
1972 года кафедру вве
ди в состав НИИ как сек
тор. Теперь всеми видами 
учебной, методической, вос
питательной и научной рабо^ 
ты руководят директор НИИ 
и заведующий кафедрой. 
Партийная, комсомольская и 
профсоюзная группы кафед
ры входят в состав соответ
ствующих организаций НИИ. 
Учебная, методическая и вос
питательная работа контро
лируются советом и партий
ным бюро электроэнергетиче
ского факультета.

Уже сегодня мы можем го
ворить о некоторых положи
тельных результатах прово
димого эксперимента. Уча
стие преподавателей в рабо
те партийной и других обще

ственных организаций НИИ, 
в научных исследованиях 
вызвало ответное участие 
сотрудников НИИ в учебном 
процессе.

В партийном бюро НИИ 
высоких напряжений есть 
учебный сектор. Под контро- 
лем бюро —  лекционная ра
бота, лабораторные и прак
тические занятия, учебно
исследовательская работа 
студентов, преддицломная 
практика, дипломное проек
тирование.

С марта 1973 года в НИИ 
установлен новый порядок 
оформления командировок. В 
задание на командировку в 
обязательном порядке вклю
чаются поручения по произ
водственной практике и рас
пределению молодых специа
листов, а также по делам 
приемной номиссии.

Объединение НИИ —  ка
федра молодое, но уже сей
час наряду с тем положи
тельным, что достигнуто, вы
являются и некоторые недо
работки. В частности, надо 
глубже продумать основы 
отношений между дирекцией 
и партбюро НИИ, с одной 
стороны, руководством и об
щественными организациями 
электрофизического и элек
троэнергетического факуль
тетов, с другой.

В. КОЛЕСНИКОВ, 
директор НИИ высоких 
напряжений ТПИ, доцент;

А . ДУЛЬЗОН, 
зав. кафедрой техники вы
соких напряже1шй, доцент.
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П о б е д а  л е н и н с к о й  
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Визит Генерального секре
таря ЦК КПСС, члена Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева В 
Ф Р Г  вызвал широчайший 
международный резонанс. 
Газеты, радио и телевидение, 
государственные и полити
ческие деятели, обществен
ные круги стран всех конти- , 
нентов расценивают визит 
тов. Л. И. Брежнева и его- 

, плодотворные итоги как по-
< литическое событие перво

степенной важности, кдк 
неоценимый вклад не только 
в дело развития взаимовы- 
го|Дных отношений сотрудни
чества между двумя госу
дарствами, но и в дело ко
ренного оздоровления меж
дународной жизни в Европе 
н во всем мире.

В статьях, комментариях 
и корреспонденциях подчер
кивается, что итоги визита 
Л. И. Брежнева ярко и убе
дительно продемонстрирова
ли последовательность и це
леустремленность Коммуни
стической партии Советского 
Союза, ее ленинского Цен
трального Комитета в реа
лизации Программы мира, 
одобренной X X IV  съездом 
КПСС.

Полные тексты иди под
робные изложения выступле
ния Л. И. Брежнева по за
падногерманскому телевиде
нию и подписанного в Бонне 
совместного заявления пу
бликует западногерманская 
пресса. Газеты' подчеркива
ют, что визит Л. И. Брежне
ва в Ф РГ, его переговоры с 
федеральным канцлером 
В. Брандтом способствовали 
дальнейшему расширению 
сфер сотрудничества обоих 
государств, в том числе и в 
международных вопросах, 
открыли перспективы актив
ного развития связей в по
литической, экономической,

>' научно-технической и куль
турной областях между 
СССР и Ф Р Г  в интересах 
обоих государств.

Комментируя выступле
ние Л. И. Брежнева по за
падногерманскому телеви
дению, «Франкфуртер аль- 
гемайне» пишет; «Л . И. Бре
жнев подчеркнул готовность 
Советского Союза к искрен
нему сотрудничеству с Феде
ративной республикой, вы
сказался за расширение эко
номических и торговых свя
зей, как основы добрососед
ских отношений между обеи
ми странами. Советскр-эа- 
падногерманские отнощении 
он рассматривает во взаимо
связи с всеобъемлющим 
процессом коренного оздо
ровления международной 
живни в Европе и за ее пре
делами. Поэтому Л. И. Бре
жнев придает важное значе
ние конструктивному соттод- 
ничеству между СССР, 
Ф РГ , Францией. С Ш А и 
другими странами в Деле 
подготовки . к общеевропей
скому совещанию по вопро
сам безопасности».

, Первые полосы материа
лам о визите Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева в Ф Р Г  отводят 
все газеты ГДР- Крупные 
заголовки гласят; «С С С Р — 
последовательный поборник 
мира в Европе», «Перегово
ры успешно завершены», 
«Ц ель  —  укрепление мира».

«Европа долдсна быть кон
тинентом мира». Орган ЦК 
СБПГ газета «Нойес Дойч- 
ланк» пивдет, в частности: 
«Советский Союз И Ф РГ, 
подписав договор в Москве, 
поставив свою подпись под 
документом. содержащим 
реалистическое признание 
нынешнего положения в Ев
ропе, приняв торжественное 
обязательство не прибегать 
я  отношении друг друга к 
силе или к угрозе силой, вы
шли в своих взаимоотноше
ниях на новый путь».

Широко освещая итоги ви
зита Л. И. Брежнева в Ф РГ, 
пражские газеты подчерки
вают, что весь чехословац
кий народ горячо приветст
вует и одобряет их. «Совет
ско-западногерманские пере
говоры, —  подчеркивает 
«Р уде  право», ■— убеди
тельно доказывают, что 
принципы мирного сосущест
вования, сформулиро-ван- 
ные X X IV  съездом КПСС в 
качестве ключевых принци
пов советской внещней поли
тики, все более широко во
площаются н претворяются 
в жизнь. Итоги переговоров 
Л. И. Брежнева и В. Бранд
та расширяют объективную 
основу для дальнейшей раз
рядки в Европе. Вряд ли се
годня нашелся бы кто-нн- 
будь, сомневающийся в том. 
что определяющим факто
ром этого оздоровляющего 
курса на международной 
арене была и остается миро
любивая внешняя политика 
Советского Союза и других 
социалистичесних стран».

«Больщие возможности 
для сотрудничества», «Евро
па будет континентом мира 
и сотрудничества», «Новый 
климат в политическом раз
витии Европы», «Событие 
первой величины», «Европа 
^  территория мира», «В  ин
тересах безопасности в Ев
ропе» тайне заголовки
предпрсыдают материалам 
рб итогах визита Л. И, Вреж- 
иеаа в Ф Р Г  болгарские газе
ты, публикующие полные 
тексты подписанного в Бон
не совместного заявления и 
выстурления Л. Й. Брежне- . 
ва по западногерманскому 
телевидению.

«Демонстрацией доброй 
воли и стремления к миру» 
называет полнекая «Ж иче 
Варщавы» итоги перегово
ров между Генеральным сек
ретарем ЦК КПСС Л. Ц. 
Брежневым и канцлером 
Ф Р Г  В. Брандтом.

«Итоги визита Л, И. Бре
жнева в Бонн ярко демонст
рируют, что этот визит име
ет подлинно историческое 
значение». —  пишет мон
гольская газета «Унэн;^ в 
комментарии, озаглавленном 
«Победа ленинской внешней 
политики».

Публикуя текст выступле
ния Л. И. Брежнева по эа- 
падногерманоному' телевиде
нию, венгерские газеты кур
сивом выделяют его слова о 
том, что установление и раз
витие отношений меж ду, 
СССР и ФРГ- является в на
ши дни частью более широ
кого процесса коренного оз
доровления международной 
жизни в Европе, да и не 
только в Европе, что проис
ходит переход от neTBepTbsej 
нового периода «холодной
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войны» к отношениям мира, 
взаимного уважения и сот
рудничества между государ
ствами Востока и Запада.

Югославская «Ворба» от
мечает: «Важно то, что пе
реговоры Л. И. Брежнева в 
Бонне оказывают позитив
ное воздействие на процесс 
ослаблеиия напряженности, 
на проходящие и предстоя
щие переговоры о разрядке 
в Европе. В этом состоит 
подлинное мерило успеха 
этих переговоров».

Индийские информацион
ные агентства передали под
робное изложение выступле
ния Л. И. Брежнева по за
падногерманскому телевиде
нию, особо выделив призыв 
Л. И. Брежнева к упрочению 
политики мирного сосущест
вования и дальнейшей раз
рядке напряженности в Ев
ропе. Делийская газета 
«Пэтриот» отмечает, что ви
зит Л. И. Брежнева в Ф Р Г  и 
его результаты послужат 
дальнейшему смягчению на
пряженности и укреплению 
со:(рудничествз между евро
пейскими странами.

Финская газета «Суомен- 
маа» в передовой статье пи
шет: «Визит Генерального 
секретаря ЦК КПСС в Ф Р Г  
не без основания характе
ризуется историческим. Та
ковым он и является. Поли
тическое событие такого 
масштаба было бы невоз
можно, если бы в отношени
ях СССР И Ф Р Г  за послед
ние годы не произошли ко
ренные изменения»,

Удовлетворение итогами 
визита Л. И. Брежнева в 
Ф Р Г  выражают парижские 
газеты. «Совместное заявле
ние,. подписанное в Бонне, 
—  подчеркивает «Юмани- 
те», —  вне всякого сомне
ния, станет одним из важ
нейших документов за вею 
25-летнюю цоеловоенную 
историю Европы... Советеко- 
занадногермансние отноше
ния вступили в качественно 
новую фазу, что, однако, не 
наносит ущерба дружествен
ным отношениям, существу
ющим уже у того и другого 
государства с третьими стра
нами, а, напротив, содейст
вует оздоровлению между- 
наррдного климата».

«Нью-Йорк тайме» опу
бликовала полный текст вы
ступления Л. И. Брежнева 
по западногерманскому теле
видению. «Р ечь  Л. И. Бреж
нева, —  пишет она, —  сум
мировала историческое зна
чение еоветско-заиадногер- 
манеких переговоров». Обе 
стороны, отмечает газета, 
«взяли обязательство стре
миться к успеху двух важ
нейших совещаний в Европе 
в рамйах отношений между 
Востоком И Западом —  о 
взаимном сбалансированном 
оокращеннн вооруженных 
СИД И НО вопросам общеев
ропейской безопаености и 
сотрудничества».

Брюссельская газета «С-у- 
ар», публикуя обширный 

' материал о советско-аадад- 
ногерманскнх переговорах, 
подчеркивает, что визит 
Л. И. Брежнева в Ф Р Г  еще 
раз наглядно продемонстри
ровал стремление Советско
го Союза неуклонно продол
жать миролюбивый куре 
своей внешней политики.

(ТАСС, 22 мая).
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25 М А Я -Д Е Н Ь  ОСВОБОЖДЕНИЯ АФРИКИ
Правительство Сенегала 

немалые средства ассигнует 
на развитие национальной 
промышленности, освоение 
природных богатств. В ин
тенсивных поисках поле ь 
ных ископаемых участвуют 
советские специалисты.

П.А СНИМКЕ; па одном 
из зчастков работ в золото
носном раионе.

•
Патриоты Гвинеи (Бисау) 

продолжают наносить ощу
тимые удары по войскам

португальских колонизато
ров.

Сводки о боевых действи
ях С1!11де1ельств>1<)Т о тяже
лых потерях противника.

П А  СНИМКЕ; боец пат
риотических сил.

Фотохроника ТАСС.
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НА М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Й  
ТЕОРЕТИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИЙ

В А Р Ш А В А , 22 мая. 
(ТАСС ). В понедельник в 
Варшаве начала работу 
международная теоретиче
ская конференция на тему 
«Рабочий КЛ9 СС и его пар
тия в современном социа
листическом обществе». В 
работе конференции при
нимают участие партийные 
делегации Болгарии, Вен
грии. ГДР, Монголии, Поль
ши, Румынии, Советского 
Союза и Чехословакии. Де
легацию КПСС на этом 
международном форуме -воз
главляет секретарь ЦК 
КПСС К. Ф. Катушев.

Приветствуя участников 
конференции, член Политбю
ро ЦК ПОРП, секретарь 
ЦК Ф. Шляхчнц заявил, что

Пленум ЦК 
п а р т и и

РИМ , 22 мая. (ТАСС ). 
Как сообщают из Тель-Ави
ва, 18 мая -состоялся пленум 
Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
Израиля. Пленум заслушал 
и обсудил доклад Генераль
ного секретаря ЦК КПИ 
М. Вильнера о международ
ной обстановке и подготовке 
к выборам в «Гистадрут» 
(Всеобщая федерация тру
да), кнессет (парламент) и 
местные ‘ административные 
органы, сообщение члена 
Политбюро ЦК КПП, секре
таря ЦК КПИ Т. Туби о 
международной конферен
ции «За  МИР и справедли
вость на Ближнем Восто
ке», состоявшейся недавно 
в Болонье (Италия), и сооб
щение члена,.,Шлитбюро ЦК 
КПИ Д. Хенйна о встрече 
комитета по связям израиль
ских профсоюзов и сеирета- 
риата Всемирной федера
ции профсоюзов в Праге. По 
обсуждавшимся вопросам 
пленум принял ряд резолю
ций.

В резолюции «Ослабле
ние международной напря
женности и мирная политика

в нынешних условиях, когда 
социализм ведет активное 
наступление на всех фрон
тах классовой борьбы, роль 
рабочего класса в этой борь
бе постоянно растет. Укреп
ление роли рабочего класса 
и диктатуры пролетариата, 
повышение руководящей ро
ли партии, подчеркнул он, 
ныне является гарантией ус
пешного строительства со
циализма, главным факто
ром в победе над ревизио
низмом и разными формами 
антикоммунизма.

С докладом «Советский 
рабочий класс и Коммуни
стическая партия на этапе 
развитого социализма» на 
конференции выступил сек
ретарь ЦК КПСС К. Ф. Ка
тушев.

ПОСЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА ЧИЛИ КОНГРЕССУ
САН ТЬЯГО , 22 мая. 

(ТАС С ). Президент Чили 
Сальвадор Альенде выступил 
на совместном заседании обе
их палат Национального кон
гресса с ежегодным послани
ем о политическом и эконо
мическом положении стра
ны.

Президент подробно оста
новился на международном 
положении Чили, отметил на
личие дружеских связей с 
большинством государств 
земного шара, готовность 
республики развивать их. Он 
особо подчеркнул солидар
ность с Чили многих стран 
мира.

Затем С. Альенде расска
зал о дальнейшем углубле
нии процесса революционных 
преобразований в стране. 
Практически завершена, ска

зал он, экспроприация всех 
помещичьих имений пло
щадью более 80 гектаров 
орошаемой земли. Полно
стью перешли в руки госу
дарства горнорудные богатст
ва страны. Несмотря на 
трудности, увеличилось про
изводство меди. Под контро
лем государства ■— более 90 
процентов кредитных опера
ций. Проведенные в стране 
революционные социально- 
экономические преобразова
ния, отметил президент, от
крыли путь для широкого 
участия трудящихся в управ
лении государством.

Говоря о задачах в эконо
мической области, Сальвадор 
Адьенде подчеркнул важ
ность укрепления общест
венного сектора экономики, 
необходимость проведения в

Коммунистической
И з р а и л я

Советского Союза» ЦК КПИ 
отметил положительные 
сдвиги, происшедшие на ми
ровой арене за последний 
период в результате полити
ки мира, проводимой Совет
ским Союзом в соответствии 
с решениями X X IV  съезда 
КПСС. В резолюции отме^ 
чается значительный рост 
могущества и укрепление 
экономических и политиче
ских позиций Советского 
Союза и других стран социа
листического содружества.

Центральный Комитет 
Коммунистической партии 
Израиля расценивает визит 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л, И. Брежнева в Фе
деративную Республику Гер- 
мании как важный вклад в 
дело развития сотрудничест
ва между всеми государства
ми Европы в интересах мира 
и безопасности на континен
те и во всем мире.

ЦК КПП выражает уве
ренность, что предстоящий 
визит Л. И. Брежнева в 
СШ А поможет разрешению 
кризисных ситуаций в раз
личных районах земного ша

нем организационных преоб
разований, в частности соз
дания единого руководства 
и обеспечения его планомер
ного развития. Он отметил, 
что решение экономических 
проблем Чили зависит преж
де всего от усилий самих 
чилийцев.

Президент республики ос
тановился далее на провока
ционных действиях оппози
ции, указал на угрозу демо
кратии и миру в стране со 
стороны правых сил.

Реакция, сказал он, пред
чувствуя свой политический 
провал, переходит к откры
тому использованию фашист
ских методов. Трудящиеся, 
все демократические “ и пат
риотические слои общества 
должны быть готовыми к то
му, чтобы дать ей отпор, ука
зал президент.

П р е п я т с т в у ю т  „ р а з р я д к е

ра и будет способствовать 
дальнейшему укреплению 
мира и развитию междуна
родного сотрудничества.

В резолюции «За  спра
ведливый и прочный мир» 
ЦК КПИ выразил озабочен
ность опасной обстановкой, 
существующей на Ближнем 
Востоке в результате про
должающейся уже Шестой 
год оккупации израильскими 
войсками арабских террито
рий, Пленум осудил за
явления премьер-минист
ра Израиля Г. Меир и 
министра обороны М. Дая
на, в которых они игнориро
вали законные права араб
ского народа Палестины и 
выступали за продолжение 
оккупации арабских терри
торий. и охарактеризовал 
эти заявления как провока
ционные.

ЦК КПИ возложил всю 
ответственность за сохране
ние кризисной ситуации на 
Ближнем Востоке на прави
тельство Израиля и импе
риалистические круги, кото
рые саботируют все усилия 
по восстановлению мира в 
этом районе.

БОНН, 22 мая. (ТАСС ). 
Партия христианско-соци
альный союз (ХСС), возглав
ляемая Штраусом, предпри
няла новую попытку затя
нуть вступление в силу до
говора об основах отноше
ний между ГД Р и Ф Р Г  и 
помешать тем самым норма
лизации отношений между 
обоими германскими госу
дарствами. Правительство 
земли Бавария, где правит 
эта партия, намерено обра
титься в федеральный кон
ституционный суд в Карл
сруэ с «жалобой» на до

говор. Решение об этом бы
ло принято на состоявшем
ся сегодня в Мюнхене за
седании баварского прави
тельства, в котором принял 
участие председатель ХСС 
Штраус.

Выступая на пресс-кон
ференции в Бонне, офици
альный представитель прави
тельства, Ф Р Г  фон Вехмар 
заявил в этой связи, что пра
вительство Ф РГ  твердо убе
ждено в том, что договор об 
основах отношений соответ
ствует конституции Ф РГ.

ПОЛЕТ ОРБИТАЛЬНОЙ СТАНЦИИ <СКАЙЛЭБ>
НЬЮ -ЙОРК, 22 мая. 

(ТАСС ). Как сообщают из 
центра пилотируемых косми
ческих полетов в Хьюстоне, 
экипаж станции «Снайлэб» 
завершил тренировки по от
работке предстоящих ремонт
ных операций на станции. 
Руководители программы вы
разили надежду, что запуск

корабля «А поллон » с экипа
жем станции состоится 25 
мая. На мысе Кеннеди вто
рично началась предстарто
вая подготовка ракеты-носи
теля «Сатурн-1 В » с кораб
лем «Аполлон». Основной 
проблемой, как сообщают, ос
тается поддержание на стан
ции «Скайлэб» приемлемого 
температурного режима.
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Ж сойдя с Э К Р А Н А ...

1ЁНФШ
У ЧАСТН И КАМ  фести

валя студии «Лен- 
фильм» легко было ус

тановить контакт с тружени
ками завода ' «Сибэлектро- 
мотор» буквально в первую 
минуту. Ведь старшее поко
ление томских моторострои
телей по праву считает себя 
«ленинградской частицей». 
Об этом напомнила, пред
ставляя гостей, руководи
тель творческой группы 
И. А. Румянцева, которая 
когда-то приехала в Томск 
с эвакуированной «Электро
силой», работала на мано
метровом заводе. ^

Собравшись в заводском 
зале заседаний, рабочие, ин
женеры, служащие с интере
сом слушали рассказ об ис
тории «Ленфильма». Именно 
на этой студии созданы та
кие вошедшие в золотой 
фонд советской кинематогра
фии ленты, как «Чапаев», 
«Депутат Балтики», «М у 
зыкальная история», трило
гия о Максиме...

Один из создателей полю
бившихся . зрителю ■ картин 
«Ж изнь в цитадели», «П ро
фессор Мамлок», «Воздуш 
ный -иЗвозчйк» —  режиссер 
Г. М. Раппапорт. Герберт 
Морисович —  автор или 
участник постановки более 
чем двадцати кинопроизве
дений, лауреат Государст
венной премии, заслуженный 
деятель искусств Эстонской

ре<шублики. Сейчас томичи 
знакомятся с последней ра
ботой мастера. «К р у г » —  
повествование о благород
ной деятельности работни
ков милиции, борющихся за 
сохранность народного доб
ра.

—  Вот я смотрю в этот 
зал, —  говорит артистка 
Александра Завьялова, —  и 
хочу найти свою будущую 
героиню-труженицу. Челове
ка высоких гражданских ка
честв, женщину простую и 
душевную. И эта встреча, 
несомненно, поможет мне в 
моем творчестве.

Александру Завьялову 
хорошо знает зритель. 
Вспомним хотя бы гордую 
стрелочницу Зинку из филь
ма «Алешкина любовь». 
Наиболее полно дарование 
актрисы раскрылось (и об 
этом свидетельствует инте
рес зала) в многосерийном

телефильме «Тени исчезают 
в полдень», где она играла 
роль Серафимы-Пестимеи. 
Желание актрисы сыграть 
роль нашей современницы 
вызывает общее одобрение.

Выступление актера Алек
сея Смирнова вносит ожив
ление в зал. В скольких 
фильмах следили мы за при
ключениями его веселых ге
роев! Увидеть героя «П оло
сатого рейса», «Белого роя
ля » и многих других картин 
стремятся зрители всех воз
растов. Комедии у нас ' лю 
бят. На встрече с заводской 
аудиторией А. Смирнов го
ворит о сложном труде коме
дийного актера.

В кинотеатрах города 
идет очередной, второй по 
счету, творческий отчет лен- 
фильмовцев перед зрителя
ми нашего города. На этот 
раз среди фестивальных 
фильмов есть и детский —

«Пятая четверть», рассказы
вающий о том, как школьни
ки помогают взрослым стро
ить сибирскую гидростан
цию. В фильме играет ар
тист кино и исполнитель 
эстрадных песен Олег Бе
лов. Его выступление перед 
заводчанами заканчивается' 
под гитару, он исполняет 
песни из кинокартин.

Рабочий полдень, ^сем 
пора расходиться. От имени 
коллектива завода «Сибэлек- 
тромотор» работников орде
на Ленина киностудии «Лен- 
фильм» тепло благодарит за 
приезд директор предприя
тия Ю. Я. Ковалев. Предста
вители общественности да
рят гостям живые цветы и 
томские сувениры.

Л. КУПРИЯНОВ.
* * «

Н А СНИМКЕ: работники 
«Ленфильма» на заводе.

Фото в . Казанцева.

SV1<

Н А  Т Е М Ы М G Р А Л И

к )

«ЗАРАВСТВУЙ И ПРОЩАЙ»
Еще раз про любовь — 

так можно кратко сказать об 
этой новой работе «Ленфиль
ма» (постановка В. Мельни
кова, сценарий Б. Мережко).

Место действия —  украин
ское село. Время —  наши 
дни. Сюжет проет, не закру
чен, не отягощен чрезвычай
ными событиями, как и сама 
сельская жизнь... Главная 
героиня картины Ш ура ДЬ- 
гань —  рядовая труженица, 
вечно занятая на ферме и До
ма (трое детей, хозяйство).' 
Ее муж Митя «сбеж ал» в го
род и остался там работать 
на заводе («Урбанизация, —  
рассуждает он, —  всемир
ный процесс»). Изредка он 
наезжает в родную деревню, 
привозит детям нехитрые

ш

гостинцы, вечером напивает
ся в сельском кафе, бродит 
допоздна по селу, орет пес
ни. А  дома, встречая отчуж
денность и даже враждеб
ность, «качает права»...

Тем временем в районе 
появляется новый участко
вый уполномоченный —  лей
тенант милиции Григорий, не 
молодой, но и не старый, хо
лостяк. Шура приглянулась 
ему, он— ей. И они оба, ис
тосковавшиеся по любви, не 
противятся чувству...

Муж Митя в очередной 
наезд узнает обо всем. Да 
Ш ура ничего и не скрывает.

—  Не люблю тебя! —  на
прямик говорит она мужу.

—  А  как же раньше? —- 
растерянно спрашивает он.

Ш

—  Раньше не знала, что 
не любила...

Авторы фильма не торо
пятся «разрубить узел », по
ставить точки над «и ». Зри
телю предоставлена возмож
ность «додумать» финал 
этой драматической по суще
ству истории. В рекламных 
проспектах фильм назван ко
медией. В нем действитель
но немало смешных сцен и 
ситуаций, комедийных харак
теров и юмористических по
воротов. И все-таки «чистой» 
комедией картину Tie назо
вешь. И не надо. Это, скорее, 
лиричная, с улыбкой и гру
стинкой (как и сама жизнь) 
киноповесть, которая ставит 
определенные этические (веч
ные!) и отчасти социальные 
проблемы (урбанизация), бу
доражит чувства и мысли.

Жаль непутевого Митьку, 
«проглядевшего» жену и не 
нашедшего своего' настояще
го места под солнцем. . Жаль 
детей, фактически потеряв
ших отца. Тем более, что' все 
это в какой-то степени омра
чает' трудную любовь Шуры 
и Григория.

Актриса Л. Зайцева (она" 
недавно ‘ дебютировала в 
фильме « А  зори здесь ти
хие...») в -основном справи
лась с непростой ролью Ш у
ры.

Как всегда, лаконично, 
сдержанно, но предельно точ
но, лепит свой образ (лейте
нанта Григория) прекрасный

актер Олег Ефремов. Ему, 
как говорится, веришь до 
конца.

Запо.минаются работы ар
тистов В. Павловой, Н. Гун
даревой, Б. Брондукова.

И все же, на наш взгляд, 
наибольшей актерской уда
чей в этом фильме является 
образ Мити в исполнении 
М. Кононова. Органично, с 
тончайшим юмором, с полт 
ны.м использованием всего 
арсенала артистических 
средств (голос, взгляд, ми.ми- 
ка, жесты и даже походка) 
играет артист. Причем игра
ет так, что игру, собственно, 
не замечаешь.

Есть в картине и шеро
ховатости. Не «зазвучал» 
способный актер А. Демья
ненко. Впрочем, тут больше 
вины сценариста и постанов
щика. Натяжкой выглядит 
эпизод розыгрыша Григория 
Шурой, когда она ведет его в 
«засаду». Не до конца ис
пользованы «резервы» раз
вития комических ситуаций.

Но в целом фильм —  доб
ротный, занимательный и 
светлый. То есть соответст
вует высоким стандартам, 
достигнутым прославленной 
ленинградской кинофирмой. 
И аплодисменты томичей во 
время премьеры —  тому под
тверждение.

Ю. АНДРИАНОВ, 
инженер. ■

* * •*
Н А СНИМКЕ: артистка

Л. Зайцева в роли Шуры.

живая н м к

Отчего в век радио, кино 
и, наконец, пришедшего поч
ти в каждую квартиру голу
бого экрана тяга к театраль
ным и концертным залам не 
ослабевает? Да и большинст
во актеров предпочитает 
встречу с живым слушате
лем и зрителем -записям на 
грампластинку, магнитофон
ную или кинематографиче- 
,скую ленту. Очевидно, ни
что не может заменить при
сутствия при сиюминутном 
свершении творчества, живо
го жеста, блеска живых 
глаз, живой эмоциональной 
речи. Добавим сюда электри
зующее воздействие друг на 
друга «соейушателей»; охва
ченных одними и теми же 
чувствами, которое создает 
«психологическую ’ акусти
ку», многократно усиливаю
щую впечатление от выступ
ления артиста. «Зрительный 
зал и идущие из него на под
мостки струи чувства шли
фуют образ неустанно, посто
янно» (Ф. И. Ш аляпин).

Встреча с зас.чуженной ар
тисткой РС Ф С Р Ольгой Во
ронец лишний раз подтверди
ла все это, Концерт, в отли
чие от грампластинки или те
левизионной передачи, по-но
вому раскрыл. обаяние и та
лант исполнительницы.

...Контакт со зрителем

возникает сразу же после 
первых звуков глубокого, 
оригинального тембра,, согре
того душевной теплотой го
лоса певицы. И уже затем 
спокойно, без всякого напря
жения рождаются первые 
такты песни-раздумья. «Д а
леко, далеко степь за Волгу 
ушла». Постепенно песня вы
растает в лирическую балла
ду, все шире и шире льется 
голос, повествующий об ис
конной мечте русского наро
да — о воле... И как кон
траст полная доброго мягко
го лукавства и озорства 
«Р а з  полосоньку я жала».

Можно ли сказать песней 
больше того, что в ней за
ключено? Песней, хорошо 
знакомой публике и даже 
иногда запетой чуть ли «не 
до дыр»? Оказывается, мож
но. С детства знакомая «То  
не ветер ветку клонит» в 
исполнении Ольги Воронец 
звучит удивительно свежо и 
трогательно. Сколько сочув
ствия- и сердечной боли к 
горькой судьбе своей герои
ни вкладывает в нее певица! 
Жанровая картинка, нарисо
ванная Ольгой Воронец в 
песне «Ехал на ярмарку 
ухарь-купец», говорит о не
заурядных . актерских дан
ных певицы. Лаконично и в 
то же время с полной досто-

t t *

верностью рисует она образ 
разгулявшегося . похотлнвшо 
купчины,' жадную, „стремя
щуюся любыми средствами к 
наживе ' мат;ь-предательницу 
и, наконец, несчастную жёрт- 
,ву надругательства — дочь 
старухи, «заливающую де
вичью совесть вином». Слож
но, очень сложно в песне, 
звучащей полторы минуты, 
сыграть трагедию юной де
вушки. С этой задачей певи
ца справилась превосходно.

Из современных песен, 
спетых в этот вечер Ольгой 
Воронец, выделяется преж
де всего «Песня о неизвест
ном солдате» (музыка 
Н. Кудрина), исполненная с 
мужественной проникновен
ностью. Искренне и тепло 
спела артистка специально 
написанную для нее песню 
Оскара Фельцлшна «Взрос
лые дочери».

Кульминацией второго от
деления явилась чудесней
шая. задушевная «Гляж у в 
озера синие» композитора 
Л. Афанасьева на ■ слова 
И. Шаферана. Эта песня как 
нельзя лучше характеризует 
гражданственность дарова
ния певицы.

Выросшая в музыкальной 
семье (отец и мать —  певцы) 
на богатой талантами смолен
ской земле, Ольга Воронец

представляла советское ис
кусство в Европе и Африке,. 
Америке и Азии. Сейчас 
певица готовит большую кон
цертную программу'вместе с 
Государственным оркестром 
народных инструментов име
ни Н. Осипова.

Строгой камерной атмос
фере концерта способствовал 
ведущий —  Владимир Звез- 
дин, представлявший певицу 
с большим тактом и убеди
тельностью. Из его репертуа-г 
ра особо запомнились фелье
тоны Т. Азова, В. Тихвинско
го «М ы  встретим вас пес
ней» и М. Грина — «Ровес
ники мои».

Баянисты Рафаил Бобков 
и Александр Гришин соста
вили отличный ансамбль пе
вице и с успехом выступили 
соло. Особенно ярко в их 
исполнении прозвучал танец 
Эгины из балета А. Хачату
ряна «Спартак».

Итак, свидание с . Оль
гой Воронец состоялось. 
Запомнится оно надолго.

С. КОРОЛЕВ, 
музыкальный руководи

тель облдрамтеатра.

САНКЦИЯ НА ПРЕСТУПЛЕНИЕ
Д о р о ^  редакция!
7 марта на нашем яредлриятии произошел трагический слу" 

чай. Водитель автопогрузчика Л. 3. Карпову находясь в не
трезвом состоянии, сбил металлические ворота. Они упали на 
охраяяика Н. М.. Плотникова, который через несколько часов 
скончался.

Путевку пьяному водителю выдал диспетчер И. К. Перми- 
нов, хотя его и предупредила, что этого делать нельзя.

Пьянка в транспортном цехе явление не редкое. Никто 
с ней не борется, здесь земля под ногами пьяниц не горит.

Просим вас 'расследовать этот случай.
Н. ИВАШКИН, 

рабочий объединения кСибкабель».

Диспетчер Николай Кон
стантинович Перминов сидит 
передо Мной и тяжело взды
хает:

— Да, трагический слу
чай. И как он умудрился так 
быстро напиться?

Он — это водитель авто
погрузчика Леонид Карпов. '

—  Так ведь говорят, что' 
Карпов уже был пьян, когда 
вы выдавали ему путевку...

—  Не заметил.-
—  Говорят, вам даже со-' 

ветовалн не давать путевку...
—  Не слышал.
Следующий собеседник —

заместитель начальника 
транспортного цеха Алек 
сандр Дмитриевич Таранен
ко.

—  Да, —  говорит Тара
ненко, —- я видел Карпова 
в то утро. Но не заметил, 
чтобы он был пьяным.

Итак, не Заметили, а Иер- 
минов и не слышал предуп
реждений: Но, странное де
ло, очевидцы утверждают, 
обратное.

Вот как это было. Карпов 
появился в диспетчерской 
на час позже положенного и, 
как часто с ним бывает, 
сильно навеселе. В диспет
черской, кроме работников 
транспортного цеха, были 
кладовщик склада металла 
коммунист Софья Антоновна 
Руднева, экспедитор бюро 
комплектации комсомолка 
Наталья Данилова.

—  Коля, не давай ему пу
тевку, попросила Диспет
чера Софья Антоновна, — . 
Смотри, он еле на ногах дер
жится.

Перминов' промолчал, «н е  
расслышал».

—  Николай, Зачем дал 
путевку? — возмутилась 
Наталья Данилова. —  Он 
кого-нибудь задавит, а ты 
будешь отвечать.

Перминов:
— Не лезь не в свое дело!
Карпов взя.ч путевку и

при выходе из диспетчер
ской встретился с заместите
лем начальника цеха А. Д. 
Тараненко.

Тараненко:
почему так поздно? 

Уже, десятый час.
Карпов:
— Начальник цеха разре

шил.
...Когда я занимался рас

следованием сигнала, один 
из моих собеседников горь
ко заметил:

—  Ведь у нас, в транс
портном, если на ногах сто
ит, значит, и трезвый. , ‘

Это замечание как нёльзя

лучше характеризует состоя
ние трудовой дисциплины в 
цехе. Д  познакомился с про
токолами заседаний цехового 
комитета _ профсоюза. И что 
ни заседание, то 8 — 16 Пер
сональных дел. Тот совер
шил прогул, другой появил
ся на работе в нетрезвом ви
де, третий попал в вытрезви
тель...

Добрая четверть зареги
стрированных в объединении 
нарушений трудовой дис
циплины происходит в тран
спортном цехе. Вот грузчик 
В. М. Мужецкий, недавно 
устроившийся сюда. Его по-' 
ведение обсуждалось на за
седании цехкома 2 2  ноября, 
19 декабря, 3 янВаря. 1 
марта. А  он все пpoдoлжaet 
пить.

К Заседаниям цехового ко
митета нарушители дисцип
лины настолько привыкли, 
что уже выработали схему 
поведения. Они бьют себя в 
грудь, называют себя всяки
ми нехорошими словами, пу
скают слезу и дают слово, 
что все это «в  последний 
раз...».

Администрации вместе с 
цехкомом взять бы да и уво
лить для урока несколько 
человек с работы с соответ- 
ствующёй записью в трудо
вой книжке.

—  Но кадров и так не 
хватает, —  объясняют мне 
линию своего поведения ру
ководители транспортного 
цеха. —  А  план выполнять 
надо. Нет уж, потерпим...

Оригинальная „теория, по 
которой долго-герпение руко
водителей оборачивается не- 
желатёльны!ми дЛя ниХ по
следствиями: дисциплина не 
укрепляется, ,а все падает.

Стал ли случай в транс
портном цехе уроком для 
всего коллектива объедине
ния?

— Как же! —  говорит за
меститель секретаря партко
ма А. П. Лакомкина. —  Из
дан приказ по объединению, 
в транспортном цехе прошло 
собрание. Мы этим цехом за
нимались очень много, про
водили там даже заседание 
napTKOAia.

Не было в транспортном 
никакого собрания. Просто 
через несколько дней после 
случившегося начальник. Це
ха Ю. К. Пронин собрал кол
лектив и произнес гневную 
речь в осуждение Леонида 
Карпова. На том все и кон
чилось. Никто не выступил, 
мер никаких не разработа
ли.

На «собрании» не было 
представителя дирекции,

 ̂ парткома или заводского ко
митета профсоюза. Руково
дители объединения посчита
ли, что достаточно одного 
приказа генерального дирек
тора, чтобы все стало на 
свои места.

Мы очень долго беседова
ли с секретарем парткома 
объединения Е. Е. Татарен- 
ко. Она познакомила меня с 
многочисленными материа
лами по борьбе с йВянством, 
по укреплению трудовой дис
циплины. В объединении 
•проведена заметная работа, 
которая должна бы дать и 
заметную отдачу. И все же...

3  прошлом году 676 рабо-, 
чих объединения совершили 
1.166 прогулов, прогуляли 
в общей сложности 5.060 
дней. 2 1 1  человек побывали 
в вытрезвителе. Все это зна
чительно меньше, чем в 
1971 году. Но вот берем ян
варь— февраль нынешнего
года. 197 человек прогуля
ли 338 дней, 53 пьяницы 
побывали в вытрезвителе. 
Если оперировать средне
арифметическими подсчета
ми, число прогульщиков и 
побывавших в вытрезвителе 
в нынешнем году возросло 
на 59 процентов!

Можно согласиться с мне
нием Е. Е. Татаренко, что 
два месяца —  это еще не 
критерий. Но такой рост на
рушений дисциплины не мо
жет не волновать.

В середине минувшего 
года партийное собра
ние выработало продуман
ные рекомендации по усиле
нию борьбы с пьянством в 
коллективе. Был в них. в ча
стности, и такой пункт: орга
низовать шефство лучших 
рабочих над нарушителями 
трудовой дисциплины. Пункт 
этот выполнен наполовину: 
шефство организовано над 
подростками. А  вот о влия
нии передовиков производст
ва на людей, не отличающих
ся хорошим поведением, за
были, хотя эта мера могла 
бы дать неплохие результа- 

■ ты.
Коммунисты установили 

на партийном собрании трех
дневный срок разбора нару
шителей. Срок этот, как 
правило, не выдерживается, 
острота обсуждения поэтому 
притупляется. А  это только 
на руку тем, кто не в ладах 
с дисциплиной.

Редко организуются в 
объединении показательные 
судебные процессы, беседы 
работников суда, прокурату
ры и милиции в цехах. Ин
дивидуальная работа подча,с 
подменяется «воспитанием, 
вообще».

Но самое, пожалуй, стран
ное, что к пьяницам и про
гульщикам в ряде цехов 
объединения этакое' либе
ральное отношение. Попыта
юсь доказать это на приме
ре. Тот же Леонид Карпов 
дважды лишался тринадца
той зарплаты, несколько раз 
обсуждался на заседаниях

цехкома. Его журили, ему 
ставили на вид, объявляли 
выговоры, перекосили оче
редность на получение квар
тиры. А  он продолжал пить 
и, наконец, совершил пре
ступление. Казалось бы, все-- 
ясно, дальше уже терпеть 
нельзя. И все .же... Вот вы
держка из приказа генераль
ного директора объединения 
В. В. Лычагина от 15 марта 
1973 года: «3 . Перевести,
Карпова... слесарем по ре
монту».

Что за лояльность к пре
ступнику?

И удивительное дело! Про
шло уже больше двух меся
цев после случившегося, 
а Карпов все еще, работает 
в цехе: прокуратура Ленина 
ского района и Ленинский 
районный отдел внутренних i 
дел затянули расследование.

Преступление Карпова —  
не простая случайность. Оно 
—  прямое следствие того, 
что в транспортном сжились 
с пьянством и уже не счита
ют его за ЧП.

К  сожалению, в объедине
нии не составили себе труда 
детально разобраться в при
чинах, породивших преступ
ление, не сумели за част
ным, казалось бы, случаем 
увидеть промахи в воспнта-; 
тельной работе. В том ж е ' 
приказе !1 енерального дирек
тора говорится о дорожных, 
знаках, техмини.муме и не
которых других необходи
мых производственных ме
рах. Объявлены строгие 
выговоры начальнику тран
спортного цеха Ю. К. Про
нину и диспетчеру Н. К. 
Перминову. Но все это 
опять-таки лишь по поводу 
одного случая. В приказе 
нет анализа, глубокого обоб
щения крупных промахов в 
воспитательной работе со 
стороны руководителей, и не 
только транспортного цеха.

Но, может быть, партком 
поправил директора? К со
жалению, здесь тоже не по
шли дальше констатации 
частного случая, ограничи
лись тем, что секретарю ч 
парторганизации транспорт
ного цеха Н. К, Перминову 
(да, да, тому самому) объя
вили выговор.

А  если верно оценивать 
случившееся, следовало бы 
более внимательно изучить 
обстановку, создавшуюся в 
ряде цехов объединения, сде
лать из этого более серьез
ные выводы. Тогда И при
каз генерального директора, 
и решение парткома по это
му вопросу стали бы доку
ментами, которые могли 
внести заметный вклад в 
борьбу с пьянством, в ук
репление трудовой дисцип
лины. Тогда не будет таких ■> 
случаев, когда один совер
шает преступление, а другой 
сознательно выдает на это 
санкцию. '

С. АНДРЕЕВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р
24 мая —
«Ленинградский проспект».

ш авореи  зрелищ
^  и СПОРТА
Новый цветной художествен

ный фильм «Лаутары» (две се
рии) — 19. Кассы— с 11 часов.

KI/IHO
СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО  

«Белые розы  для моей чер
ной сестры » — 9, 10-50, 12-40. 
14-30. 1^-20, 18-10, 20. 21-50.
«Старая дева» S-40, 10-20,
12. 13-40. 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Зал кинохроники — «Х ок
кей  пр отив  х о кке я »  — 10-05, 
12-15, 14-25, 16-35, 17-40. 19-50, 
20-55, 22. «Цветы» и «Прмэль- 
б русье»— 9. 11-10. 13-20. 15-30,
18- 45.

«О К ТЯБРЬ»
«Пятая четверть» —  8-45, 

10-30, 12-30, 14-40, 16-25, 18-10,
19- 55, 21-40. «Королева чарда
ша» — 8-35, 10-30, 12-25. 14-20, 
16-15, 18-10, 20-05, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ  
«М онолог». Большой зал —  

8-20, 10-15. 12-10, 14-05, 22-30.
В стречи с ки н о а кте р а м и  с т у 
дии «Ленф ильм» —  16, 18-10.
20- 20. Малый зал —  «М онолог»
8-40 10-35, 12-30. 14-25, 16-20,
18-15, 20-10, 22-10.

«П ИОНЕР»
«Спасенное им я»  — 9, 10-3S, 

12-10. 13-45, .15-20, 16-55, 18-30. 
20-05. «С луги дьявола на чер
товой м е л ьн и ц е » !—  21-40.

ДОМ Ь ф и ц б р о в

«П ы лаю щ ий ко н ти н е н т»  (две
серии) — ’20.

«СИБИРЯК»
«Здравствуй  и  прощ ай» ~

11, 12-50; 14-35, 22-10. В стречи
с к и н о а кте р а и н  студии  «Л ен-' 
фильм» - г  16-20, 1,8-20, 20-30. ■ 
Для детей — «Полонез О гнн- 
ско го»  — 9-20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Слуги дьявола на ч е р то в о й . 
м ельнице» — 1 5 .U 7 , 19, 21,

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ  

«На углу А рбата и улицы  
Бубулинас» —  19. 21.

КИНОТЕАТР  
«БЕЛОЕ ОЗЕРО* 

«Русское поле» — . 16, 18., 20.

Ч Е Т В Е Р Г , 24 мая 
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О СКВА
15.40. Ленинский универси

тет миллионов. «Социгшисти- 
ческое соревнование — живое 
творчество масс». Репортаж о 
Минского тракторного завода. 
16.20. Художественный фильм 
«Белорусский вокзал». («Мос
фильм». 1970 г.).

ТО М СК
18.00. «Земля и люди». Каж

дый час — урожаю. 18.20. Но
вости. 18.30. «Основные при
знаки алкогольной болезни я 
влияние ее на производитель
ность труда». Беседа профес
сора ТМИ Е. Д. Красина.

М О СК В А
19.00. Беседа с министром 

юстиции СССР В. И. Теребило
вым. 19.30. И. В. Гете. «Фауст». 
Телеспектакль. Часть 2-я. 21.05. 
«А  ну-ка, парни!». 23.00— 23.30. 
«Время». Информационная про
грамма.

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М СК

20.00. «Хроника хлебного по
ля». Документальный теле
фильм. 20.35. П, И. Чайков
ский. «Шестая симфония (па
тетическая)». Фильм-концерт. 
(«Экран»). 21.20—22.45. «А п 
рель». Художественный фильм 
Ленинградского телевидения по 
пьесе А. Афиногенова «М а
шенька».

ЧЕЛЯБИНСКИЙ г о с у д а р с т в е н н ы й  и н с т и т у т
КУЛЬТУРЫ  

объявляет прием
студентов на 1973— 74 учебный год на заочное отде
ление на следующие факультеты:

' культурно-просветительный факультет по специально
сти клубный работник высшей квалификации на отделе
ния: руково|Дителей хоровых коллективов; режиссеров те
атральных коллективов; руководителей оркестров народ
ных инструментов; режиссеров клубных массовых пред
ставлений;

библиотечный факультет по специальности библиоте
карь-библиограф на отделения; массовые и научные биб
лиотеки, детские и школьные библиотеки.

Заявление о поступлении в институт подается на имя 
ректора института с приложением документов о среднем 
образоваани, характеристики для поступления в вуз, 
выписки из трудовой книжки, медицинской справки (фор
ма №  286), пяти фотокарточек размером 3 x 4  см.

Прием заявлений —  по 31 мая 1973 г. Вступительные 
экзамены —  с 1 июня по 15 июня 1973 г.

Поступающие в институт сдают вступительные экзаме
ны; на культурно-просветительный факультет— по специ
альности (Или специализации), по русскому языку и лите
ратуре (письменно и устно), по истории СССР (устно).

На библиотечный факультет — по русскому языку и 
литературе (письменно.и устно), история (1ССР (устно), 
иностранному языку (устно).

Прием заявлений производится по адресу: 454125,
Челябинск, ул. Цвиллинга,'51-в, институт культуры, за
очное отделение. Телефон для справок №  33-39-82.

РАДИО
Ч Е Т В Е Р Г , 24 мая

7,34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт.
7.50. Реклама и объявления. . 
9.15. По страницам газет «Крас
ное знамя» н «Молодой лени
нец». 9.25. Музыка из балетов 
русских композиторов. 9.45. 
«Экономическая реформа в 
действии». Беседу за «круглым 
столом^ .ведет начальник плано
вого отдела геологического уп
равления С. Я. Цыба. 19.15. ‘ Ра
диовечер для лесозаготовите
лей. «Наши кандидаты». Лесо
заготовители — кандидаты в 
депутаты местных - Советбв. 
«Сплавщики набирают темпы» 
— репортаж. 'АсииоВскйе масте
ра .обмениваются опытом.
19.50. ' Последние известия.

Орловскому леспромхозу 
облместпрома требуются на 
сезонную н постоянную ра
боту мастер-инструктор и 
рабочие специалисты по 
выжигу древесного угля. (Эп- 
лата по договоренности, квар
тирой обеспечиваются.

Адрес: п. Орловка Том
ского района. .

Томскому облкниготоргу 
на постоянную работу требу
ются: продавцы, ученики
продавцов, экспедитор, кла
довщик, рабочие по перенос
ке грузов.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Гагарина, 1, телефон 
№  2-59-75.

Областное агентство «С о
юзпечать» приглашает на по
стоянную работу: бухгалте-
ра-ревизора, сортировщика 
печати, экономиста —  вре
менно, обработчика заказов.

Обращаться по адресу! 
634050, Томск, пр. Леиина, 
93.

Томскому территориаль
ному геологическому управ
лению для работы в север
ных' районах области требу
ются: повара, токарь "V раз
ряда, вышкомонтажники IV 
разряда, помощники буриль
щиков IV  разряда, водителя 
тягачей.

Детскому дому №  2 сроч
но требуются технички, ноч
ные няни, кухонный работ
ник.

Обращаться; 634004, 
Томск, ул,; Вершинина, 40.

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную ква'рти- 
ру в г. Тайге Кемеровской 
области на квартиру' в 
г. Томске.

Обращат1й:я в вечернее 
время ^ ПО' телефону 
№ 2 -0 6 -8 0 .

наш вгоев.м телешйнш 1^
—  4-77-52, 4-71-35,А дрзс редакции: 634050, Гомсн, ГСП -18, пр. им. Ф рунзе, 103. ТЕЛ ЕФ О Н Ы : редактора—  4-82-30. приемной редактора—  4-74-35. зам естителей редактора

•:еноетариата —  4-80-20. отдела партийной ж изни —  4-80-52, 4-40-48. отдела пром ы ш ленности, нефтегеологии, строительства и тр ан сп о рта  —  4-46-78. 4-51-83. отдела сельского
отдела науки и учебных заведений — 4-33-63 . отдела инф ормации —  4-73-32, 4-81-22. отдела советского строительства  
бухгалтерии и отдела объявлений —  4-20-91. зам. зав. издательством —  4-77-62. деж урного —  4-35-53, стенограф истки

К305357. Заказ №  3250.

ответ, секретаря —  4-72-34. 
хозяйства —  4-83-65, 4-23-60. 

и быта-«: 4-81-81, отдела писем —  4-81-85, 4-77-31. отдела иллю страций —  4-71-39.
- 4-70-34. Областной ж урналистской организации —  4-74-48.

Г. Томск, областная типография.
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